

El servicio militar de tres meses

No más conscripción de marina

ESTAS dos reformas, contenidas en nuestra plataforma electoral, figuran desde hace algunos años entre las reivindicaciones del Partido Socialista. Se trata de dos reformas importantes, muy bien maduras y en las cuales nadie podrá denunciar ni el más leve grado de improvisación.

No es indispensable, por suerte, tomar de los países extranjeros los argumentos necesarios para justificar la necesidad de reducir el servicio militar a tres meses. Aquí en la Argentina ese servicio no tiene, para una buena parte de los conscriptos, una duración mayor de tres meses. Nos referimos, como es bien sabido, a los estudiantes, que suman un número apreciable.

La posibilidad de reducir considerablemente la duración del servicio militar es un hecho que se ha impuesto en todo el mundo. La experiencia de la última contienda ha demostrado que la guerra moderna exige de los soldados condiciones y aptitudes que no se desarrollan en el cuartel, sino en la vida ordinaria, corriente. La guerra de trincheras, de gases asfixiantes, de venenos químicos o biológicos y de aeroplanos reclaman de los jóvenes soldados aptitudes que nada tienen que hacer hoy con el anacrónico sistema de cuartel. Los alemanes, y un poco también los franceses, enviaron a morir al frente de batalla a varios centenares de miles de adolescentes sin más entrenamiento militar que la instrucción recibida en el curso de unas pocas semanas.

Después de la última guerra el servicio militar se ha reducido o tiende a reducirse en todos los países del mundo. Hasta en Francia, país que sabe hacer la guerra como el mejor, se ha reducido la duración del servicio militar y se han atenuado o poco las exigencias del viejo y rígido sistema.

En la Argentina la reducción del servicio militar a tres meses no sólo es necesaria, sino que es indispensable si se quiere dar a la clase entera de cada año alguna instrucción militar. El demasiado sabido que entre nosotros, sobre 70.000 jóvenes que deben recibir instrucción militar, apenas recibe alguna la cuarta parte. Reduciendo el servicio militar a tres meses, cada año podrían pasar por las filas todos los jóvenes de la clase correspondiente. Ganaría así la instrucción militar y cesarían los privilegios y las excepciones odiosas que tanto afean hoy este servicio.

En cuanto a la supresión de la conscripción de marina, no puede haber ninguna duda acerca de su conveniencia y urgencia. La marina de guerra necesita marinería profesional, bien instruida y entrenada. Esta sólo puede ser reclutada en las poblaciones situadas en las costas del mar o de río, cuyos jóvenes tienen por herencia y condiciones propicias del medio ambiente las aptitudes necesarias para desarrollar buenos marineros. No es posible hacer buenos marineros encerrando en la sentina de los barcos de guerra a nuestros muchachos traídos del interior, generalmente de las provincias tan escasas de agua como La Rioja, Catamarca y el norte de Córdoba. En el medio húmedo y confinado de los barcos, estos muchachos ven marchitarse su salud y suelen llevar a sus hogares tuberculosis que han contraído en el servicio. Todo esto sin contar con que no han aprendido nada. Habrán lavado cubiertas, pulido bronce y lustreado zapatos, pero no habrán aprendido a nadar, ni a dirigir un bote. Muchos vuelven mutilados, como acaba de ocurrirle a un joven compañero nuestro, que se integrará a su hogar con cuatro dedos de la mano menos, sin que haya ley ni autoridad que lo indemnice del empleo que ha debido abandonar para ir al servicio y de los cuatro dedos que ha perdido.

La abolición de la conscripción de marina es una de esas cuestiones que están definitivamente aceptadas en teoría y que todos los países se apresuran a aplicar. Gran Bretaña y Estados Unidos, los países más civilizados y de marina más poderosa del mundo, tienen marineros contratados. Esto es lo práctico si se quiere tener un personal competente, y es también lo único posible, como lo demuestra el hecho de ser contratado el personal idóneo de nuestros propios barcos de guerra.

No hay, por lo tanto, motivos para mirar con prevención las reformas del servicio militar que preconiza el Partido Socialista. Son reformas necesarias, útiles y urgentes, contra las cuales no debe hacerse fuego, sino estudiarlas y aceptarlas con inteligente resignación.

En la gobernación de Los Andes

Se ha instalado un lenocinio al lado de la escuela

Según un telegrama que hemos recibido ayer, al Centro Socialista de Salta, presentándose el ciudadano Onivero Guerrero, maestro de la escuela que funciona en la capital del territorio de Los Andes, para solicitar que se nos haga llegar la denuncia de que a 80 metros de la susodicha escuela acaba de ser instalada una casa de tolerancia, con violación de disposiciones expresas de la ley respectiva, que establece que dentro del radio de quinientos metros de una escuela, no podrá establecerse una casa de esa naturaleza.

VALOR REAL DEL PESO PAPEL ARGENTINO

De acuerdo con las cotizaciones que publicamos en la sección respectiva, el peso papel argentino tenía ayer una depreciación, con relación al dólar, de 6.58 %, siendo su valor real de \$ 0.41.05 oro, en vez de los 44 centavos que fija la ley de conversión.

La conferencia de ayer en Plaza Once

Un gran éxito de la agrupación ferroviaria

Debemos señalar como un éxito destacado la conferencia que se realizó ayer de tarde en la plaza Once organizada por la Agrupación Ferroviaria de propaganda socialista. La tribuna se vio rodeada por una verdadera multitud que escuchó con interés sostenido, desde las 17.30 hasta las 20, la palabra de los oradores compañeros Abadie, Della Latta y Repetto.

LOS ACTOS DE HOY

Campaña electoral de 1930

A las 20.45 horas 1a. (Vélez Sarsfield) — Centro cultural "Verdad y Escalada" — En DIRECTORIO y TRABAJADO — Oradores: Miguel E. Fernández y doctor Humberto Barzaza. 3a. ("Paz y Trabajo") — En LUZURUAGA y USPALLATA — Oradores: Jacobo Gringuz y Miguel Navas. 12a. (Juventud Socialista "Roberto Cristina") — En PIEDRAS y COCHABAMBA — Oradores: José Dono, Samuel E. Madrid y candidato a diputado doctor Adolfo Dickmann. 19a. En CALLAO y SOLER — Oradores: Leonardo Di Baja y candidato a diputado doctor José E. Pieger.

CINEMATOGRAFIA Y CONFERENCIAS

CAMION N° 1 A las 20.30 horas 3a. — En MONTES DE OCA y CALIFORNIA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri. A las 21 horas 2a. — En 24 DE NOVIEMBRE y SAN JUAN — Oradores: Arnaldo G. Espi, Salvador Gómez y Salvador Moreno. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo". CAMION N° 2 A las 20.30 horas 7a. (Caballito Norte) — En ROJAS y CANALEJAS — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de José M. González y candidato a diputado Joaquín Coca. A las 21 horas 5a. — En PERGAMINO 769 — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias del concejal Manuel Palacin y candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.

Esta noche se inaugurarán los subcomités socialistas "Carlos Mauli" y "Florentino Ameghino"

A LAS 20.30 HORAS

EN FLORES

Esta noche, a las 20.30 horas, se inaugurará el subcomité "Carlos Mauli", instalado en la calle Pergamino 769, secciones 1a. y 5a. Con este motivo, la Comisión Electoral Nacional ha organizado las siguientes conferencias y manifestaciones: En AVENIDA DEL TRABAJO y ESTEBAN BONDRINO (banda de música) — Oradores: Ramón A. Muñiz y concejal doctor Angel M. Gómez. Sigue por Avenida del Trabajo, Rivera Indarte y Francisco Bilbao hasta... SAN PEDRITO y FRANCISCO BILBAO — Oradores: Angel De Paolo y Francisco Panal. Con la anterior sigue por Francisco Bilbao hasta Pergamino, donde espera la que viene de... FRANCISCO BILBAO y LAGUNA — Oradores: Aurelio Oriolo y Alejandro Comolli. Sigue por Francisco Bilbao hasta Pergamino, y unida a la anterior continúa por Pergamino hasta el número 769, local del subcomité. PERGAMINO 769 — Exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal MANUEL PALACIN. La AGRUPACION FEMENINA CULTURAL "LA MADRE" invita a las adherentes y simpatizantes a concurrir a Avenida del Trabajo y E. Bonorino, a las 20.30 horas, para seguir en la manifestación hasta el subcomité "Carlos Mauli", que se inaugurará.

EN BARRACAS

Esta noche, a las 20.30 horas, se inaugurará el subcomité "Florentino Ameghino", instalado en la calle Perdriel 1574, sección 3a., circuito 23, barrio de Los Olivos. Con este motivo, la Comisión Electoral Nacional ha organizado las siguientes conferencias y manifestaciones: En PATRICIOS y DIAMANTE (banda de música) — Orador: concejal Américo Ghioldi. Sigue la manifestación por Patricios, W. Villa faña, R. Diaz, A. del Valle, Patricios, Rocha y Montes de Oca hasta... MONTES DE OCA y CALIFORNIA — Orador: candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri. Película "Hacia un mundo nuevo". Sigue con la anterior por California, Salom, Río Cuarto y Perdriel hasta... PERDRIEL 1574, local del subcomité, donde hablará el senador nacional doctor MARIO BRAVO.

VANGUARDIA ROJA

ESTA NOCHE La Vanguardia Roja concurrirá a la inauguración del subcomité "Carlos Mauli" que se realiza esta noche. Los componentes de este organismo juvenil se concentrarán, a las 19.30 horas, en la Casa del Pueblo; a las 20.30, en Centenera y Rivadavia; a las 20.30, en avenida del Trabajo y Esteban Bonorino.

MAÑANA DOMINGO

A las 18.30 horas, en la Casa del Pueblo, para salir en camiones y autos. Ambas excursiones son de mucha importancia, por lo que ningún compañero joven debe faltar.

Se ha ordenado el desalojo de 46 chacareros de la Colonia San Jacinto, propiedad de la señora Maria Unzué de Alvear

Respondiendo a preguntas de la propietaria, declararon que se les cobraba "propina" por el arriendo de cada lote, que se les obligaba a vender sus cereales a determinados acopiadores y a trillar o desgranar con ciertas máquinas

Colonos con 20 años de trabajo en el mismo latifundio!

La señora María Unzué de Alvear es propietaria del campo "Colonia San Jacinto", de unas 25 leguas de superficie, poblado, en la parte destinada a la agricultura, por unos 300 colonos. El latifundio de la señora María Unzué de Alvear, interesa los partidos de Rojas, Arenales y Colón, provincia de Buenos Aires. Administra el latifundio de la señora María Unzué de Alvear, en la capital un señor A. Carlos Ribero y en la colonia un señor Caturra. Lo administrarán muy a gusto de la señora María Unzué de Alvear, devota y aficionada a hacer donaciones importantes a la iglesia católica, apostólica, romana, pero a disgusto y rebeldía de los colonos. Vamos a probar con un hecho que acaba de producirse y que constituye uno de los capítulos más negros de la historia agraria del país. El 15 de mayo de 1928, los colonos de "San Jacinto" recibieron la siguiente carta: "Desearía me informara Vd. lo siguiente: 1o. — Si para obtener el contrato de la chacra de la cual es Vd. ocupante ha tenido que abonar alguna suma de dinero con carácter de comisión y si ha sido así cuánto pagó, en qué fecha y a qué persona. 2o. — Si alguna vez ha sido obligado Vd. a vender sus cereales a determinado acopiador o si se le han puesto trabas para que venda Vd. al acopiador que más le plazca. 3o. — Si obligado a trillar o desgranar con determinadas máquinas, los precios que ha pagado Vd. por trilla o desgranada han sido superiores a los precios corrientes de la época. Saluda a Vd. atentamente: Por M. Unzué de Alvear, firmado A. Carlos Ribero". Al recibir esa comunicación, los colonos quedaron perplejos. Temieron una celada, Recordaron que en el año 1916 se envió una parecida y que se desalojó, luego, a los colonos que declararon la verdad. Para tantear el terreno, algunos colonos vinieron a Buenos Aires, se entrevistaron con el señor Ribero y le preguntaron si se les pedía una declaración franca o evasiva. El señor Ribero, naturalmente, contestó que la señora M. Unzué de Alvear quería saber lo que ocurría, y que sus declaraciones no le acarrearían ningún daño, al contrario. De los colonos de "San Jacinto" unos creyeron y otros no. Cuarenta y seis contestaron categóricamente las tres preguntas y en este sentido: "Que para obtener el contrato de la chacra debieron pagar una "propina" de 500, 1.000 y 2.000 pesos, según su superficie. Que no sólo se les obligaba a vender sus cereales a determinados acopiadores, sino también a comprar sus mercaderías en cierto almacén propiedad de un acopiador "oficial". Que se les imponía trillar o desgranar con determinadas máquinas y que eso les costaba 30 centavos más por quintal, sobre los precios corrientes. Contestada la carta, los colonos esperaron tranquilos, en la creencia de que se les libraría de tales parásitos, de que se iría con la música a otra parte el señor Caturra, administrador directo de la colonia, para su mal. Pero, el resultado del interrogatorio fué completamente distinto. Y el 1o de enero p.p.d., los 46 colonos que declararon la verdad recibieron orden de desalojo!.. Si no se da el contrato — ¿se animará a ello la señora María Unzué de Alvear, que veranea en Mar del Plata? — el próximo 30 de mayo, esos 46 colonos, culpables de haber dicho la verdad que se les pidió — ahora se sabe ya con qué propósito — se quedarán sin el campo que han trabajado durante 4, 8, 12 y 20 años. Porque entre esos hombres condenados al desalojo, los hay que trabajan tierra de la señora María Unzué de Alvear, pagando con su sudor varias veces su valor, hace ya 20 años! Es una tragedia enorme, una injusticia abominable. ¿Es posible que en un país civilizado, después de 20 años de esfuerzos, cumplidos al pie de la letra las obligaciones contractuales, un chacarero pueda ser echado de su campo por venganza, por capricho o porque así convenga a gente que cobra "propina" al arrendarlo a uno "nuevo"? Quizás, la señora María Unzué de Alvear se limita a cobrar sus rentas y a gastárselas en sus devociones y gustos. Pero, de ella será toda la responsabilidad si 46 colonos son echados como perros de una tierra que les pertenece con más derecho que a ella. Nuestro régimen agrario es primitivo.

El nuevo gobierno australiano

Después de las elecciones realizadas en Australia en octubre de 1929, habiendo obtenido la mayoría en la cámara de representantes el Partido Laborista, hubo de constituir un nuevo ministerio federal. Al asumir sus funciones el jefe del nuevo gabinete, Scullin, formuló su programa en una declaración. Se propone dedicar una atención especial a la reglamentación del trabajo industrial, a las relaciones entre empleadores y asalariados, a la desocupación y a los problemas industriales en general. El departamento de la industria, que hasta entonces era dirigido por el Atorney general, recibirá un mayor impulso y estará colocado bajo el control directo del primer ministro. El objeto de esta medida es sustraer la industria a la atmósfera jurídica. El gobierno tiene la intención de suprimir, en la legislación industrial, las sanciones penales, que considera como puramente vejatorias. Espera que esta medida disminuirá el número de los litigios y alentará a las partes a hacer arreglos por conciliación. Por su parte, el gobernador general de Australia, al hacer la apertura del duodécimo período del parlamento federal, en Camberra, el 20 de noviembre del año próximo pasado, anunció que presentaría un proyecto de enmienda a la ley actual sobre arbitraje. "Estoy convencido, dijo, de que es bueno recoger la opinión de las personas que poseen una experiencia práctica de la legislación industrial. Los empleadores y asalariados serán invitados a participar en cambios de ideas y a indicar métodos para facilitar la existencia de relaciones más cordiales entre los diferentes elementos industriales".

Jornada de agonía libertina

Los todavía titulados "socialistas independientes" anunciaron, con todo bombo, una "gran" inauguración del subcomité "3 de febrero de 1852", en Pueyrredón y Córdoba. Al efecto se organizaron, en el papel, dos columnas, con seis conferencias para la primera y cuatro para la segunda, correspondiendo a las secciones 7a., 15a., 2a., 11a., 20a. y 19a., con diez comisarios de columnas, dos bandas de música y 22 oradores anunciados en total. Se dió, por los directores de la columna, extraordinaria importancia y publicidad al "gran" acto, que indicaría el incontrastable apoyo popular al "socialismo independiente" y señalaba el principio del fin de los otros grupos políticos que actúan en este campo... Podemos afirmar que el espacio ocupado en los diarios por el anuncio de los actos libertinos no guarda proporción con la importancia alcanzada con la "gran" inauguración del subcomité "3 de febrero de 1852". He aquí el balance de la jornada: Cuarenta personas en Gazcón y Córdoba; no hubo público en Díaz y Soller; a pesar de la banda que dejaba oír sus desesperados acordes; otros 40 en Lavalle y Billinghurst; 30 en Corrientes y Anchorena; 200 en Plaza Once, donde pocas horas antes nuestro partido congregó a más de 2000; 40 en Uruburu y Corrientes. Esto en cuanto a la primera columna. La segunda: 10 "patriotas" en Junín y Juncal; 20 en Pueyrredón y Peña, donde el talentoso y probo de Andrés no quiso ilustrar con su verbo luminoso a los supuestos oyentes, que al pasar por Berutti y Anchorena, esquina de nuestro centro de la 19a., en el que se encontraban más de 60 ciudadanos, fueron objeto de la cariñosa y ruidosa acogida que puede imaginarse el lector como consecuencia de un alarido, o gemido agónico — nos falta averiguarlo — de un patriota que asistía al candidato Beschinsky; 20 en Gallo y Santa Fe y 50 en Pueyrredón y Santa Fe. Frente al subcomité "3 de febrero de 1852", que llama a los "patriotas" a la histórica

"CONOZCA LA VERDAD"

La empresa Anglo Argentina está empeñada desde algún tiempo en demostrar al pueblo de la capital que ella sufre la explotación de un accionista privilegiado, la municipalidad, quien absorbe importantes sumas de dinero casi con el carácter de una odiosa expropiación. Publica cifras y ofrece gráficos tendientes a presentar a la municipalidad en flagrante abuso de autoridad, como si a la pobre víctima le hubieran fatiado defensores denodados y hábiles abogados dispuestos a resguardar sus derechos. El último cartel de propaganda tiene la jesuítica peculiaridad de llamar la atención del pueblo sobre la exagerada participación municipal en el negocio tranviario: recibió la municipalidad en el año 1928, dice, la suma de pesos 5.300.000 que equivale al 44 por ciento de las entradas netas de la empresa, y considérese además que al final de la concesión las estaciones, el material rodante y las vías y cables pasarán gratuitamente a sus manos. Es una propaganda confusionalista que no se ajusta al presuntuoso lema con que encabeza los carteles "Conozca la verdad"; si conoce toda la verdad y nada más que la verdad, que no se halla por cierto en las cifras y palabras parciales de la empresa. En virtud de qué circunstancias la municipalidad cobra el 6 por ciento de las entradas brutas y en ciertos casos un adicional de 12 por ciento? ¿Es acaso por abusiva empleo de sus facultades impositivas? No! Las mencionadas contribuciones han sido otorgadas a la municipalidad como una condición de las concesiones otorgadas a la empresa Anglo Argentina. Son obligaciones parte del contrato que la empresa gestiona y la municipalidad, es una continuación del feudalismo. Hay que acabar con él, convitiendo en leyes las ideas y principios agrarios del Partido Socialista. Y se acabará con él, a las buenas si los partidos de gobierno aduenan una noción inteligente de sus responsabilidades; violentamente si persisten en cerrar los ojos y en dejar hacer a latifundistas y a sus administradores. ¿O habrá alguien tan cerrado de cerebro que no crea en que también los chacareros, la peonada criolla, algún día perderán la paciencia?

Por el pago de los sueldos y salarios a oro

Los diputados socialistas de la provincia presentaron una interesante iniciativa

"Mientras dure el cierre de la Caja de conversión, todos los sueldos y salarios menores de cuatrocientos pesos mensuales, serán abonados a oro". Con motivo de la discusión del proyecto de cuatro duodécimos del presupuesto del año anterior que sancionó la cámara de diputados de la provincia en la madrugada del viernes, los diputados socialistas de Arrieta y Lemos presentaron un proyecto según el cual se dispone que mientras permanezca cerrada la Caja de conversión y se mantenga, por consiguiente, el régimen de inconvertibilidad del peso moneda nacional, los salarios y sueldos del personal de la administración menores de cuatrocientos pesos mensuales, se abonarán tomando por base el peso moneda nacional equivalente a 44 centavos oro. Toda diferencia impuesta por la depreciación de nuestra moneda circulante, será compensada con la suma adicional correspondiente, para que no descienda en ningún caso el nivel de los sueldos y salarios de referencia. Fundó el proyecto con sólidos argumentos el diputado de Arrieta, señalando las graves consecuencias que el cierre de la Caja de conversión tendría para las personas que no disponen de otros medios que los que les proporciona su trabajo personal, pues es sabido que la depreciación monetaria determina un descenso de los salarios y sueldos, ya que al disminuir el poder adquisitivo de la moneda con que esos salarios se pagan, la vida se hace más difícil para quienes no tienen más capital que su inteligencia y sus brazos. No obstante las fundadas razones del diputado socialista, la mayoría irigoyenista se opuso al proyecto sosteniendo las más disparatadas ideas con respecto a los beneficios del cierre de la Caja de conversión.

La reunión de anoche en Villa Juncal

MAS DE 4000 PERSONAS

De los actos celebrados anoche con motivo de la proyección de la película "Hacia un mundo nuevo", a todos los cuales asistió crecido y entusiasta auditorio, debe señalarse la importancia de la reunión efectuada en Villa Juncal, en Linneo y avenida San Martín. Más de 4000 ciudadanos rodearon la tribuna socialista y siguieron con interés y aplauso la exhibición de nuestra película y la palabra de los oradores del Partido. En el acto anunciado en Villa Lugano, en Murguiondo y Somellera, no fué posible proyectar la cinta por haber sufrido un choque el camión, felizmente sin mayores consecuencias.

### Los simpatizantes en acción

Ejemplo de voluntad y fe socialista: el subcomité "F. Ameghino"

El subcomité "Florentino Ameghino" que se inauguró esta noche, es una prueba elocuente de voluntad y fe socialista.

Un grupo entusiasta de simpatizantes radicados en Barracas, en el popular barrio llamado "Los Olivos" (calle 23 de la sección 3a.), resolvió fundar un subcomité a fin de apoyar los candidatos proclamados por el Partido Socialista y cooperar en los trabajos electorales que con tanto acierto se vienen realizando.

La iniciativa surgió a raíz de una conferencia dada en aquel lugar, y tan pronto como se divulgó, cerca de un centenar de personas adhirió a ella, dándose a la tarea de buscar un local apropiado, cómodo y amplio, donde poder instalarse.

Hallado éste en la calle Perdriel 2574, los inscripciones en el registro, oportunamente entregaron de su parte, a la caja social, cuando podían o tenían.

Un industrial progresista inició la suscripción con 50 pesos, e inmediatamente quedó recolectado el dinero necesario para afrontar los primeros gastos indispensables.

Este subcomité, verdadero ejemplo de voluntad, entusiasmo y fe, colocada en el extremo sudoeste de Barracas, va a prestar, sin duda alguna, grandes e importantes servicios al Partido, y será, además, un factor de nuestro próximo triunfo.

Los ciudadanos que lo constituyeron merecen un aplauso y esta noche, estamos seguros, los afiliados y simpatizantes socialistas de Barracas que lleguen en manifestación hasta la puerta de este nuevo local socialista, se lo tributarán sin reticencia alguna.

Ciudadanos y trabajadores de Barracas: ¡Todos a saludar, alentar y estimular a los componentes del Subcomité "Florentino Ameghino"!

"epoción" contra el irigoyenismo, se reunieron finalmente, concentradas las columnas y contando los que fueron directamente, 450 personas. Los señores Beschinsky, Bunge, Zaccagnini y de Tomaso, se encargaron de convencernos sobre la "gran" jornada que se realiza. El primero con uno de sus latosos discursos, el segundo afirmando que el país contaba con tres fechas históricas: el 25 de mayo de 1810, el 3 de febrero de 1852, en que Rosas fue vencido por Urquiza y... el 2 de marzo de 1930 en que los "socialistas independientes" ganarán — ganarán... — la mayoría en la capital. El impagable señor Zaccagnini, dijo que ellos, que formaban el partido más pobre del país — el más pobre en decencia, sin duda — se esforzaban por hablar al pueblo utilizando los medios más modernos para la propaganda, y que el señor de Tomaso, que se encontraba sónico, hablaría por medio del micrófono. La rónica transmisión dejó, en efecto, escuchar la voz media segura del jefe de la banda en medio de la desilusión y el desencanto de los pocos "patriotas" que todavía quedaban. El jefe — no es así, señor Héctor González Iramain? — se limitó a despedirlos, cerrando con ello la brillante, definitiva, aplastadora jornada de... agonía libertina.

## HAREMOS UNA GRAN ELECCION

Declaraciones del doctor Silvio L. Ruggieri, secretario general del comité ejecutivo del Partido Socialista y candidato a diputado, publicadas en "La Razón"

### ORGANIZACION Y DESARROLLO DE LA CAMPAÑA ELECTORAL

"La Razón" del jueves ha publicado un extenso e interesante reportaje al doctor Silvio L. Ruggieri, secretario general del Partido Socialista y candidato a diputado.

Comienza refiriéndose, en general, a los preliminares de nuestra campaña, analiza nuestra plataforma electoral, expone las características de nuestra lista de candidatos y explica en detalle cómo se ha organizado y cómo se desarrolla la campaña.

De dicho reportaje consideramos pertinente reproducir los siguientes párrafos:

#### Clasificación de electores.

"Desde luego, no la hemos improvisado en vísperas de la elección. Durante varios meses hemos realizado el trabajo paciente de clasificar a los 570.000 electores del registro cívico, de acuerdo con su profesión u oficio. La labor se ha realizado por secciones y por circuitos. Ese estudio nos ha brindado cifras ilustrativas, reproducidas en mapas preparados para cada sección. Sobre esa base hemos organizado la propaganda escrita, especializándola para cada categoría de electores. Así hablaremos a cada uno de éstos de los problemas que más les interesan o pueden llamar su atención, ilustrándolos sobre el pensamiento socialista en las respectivas cuestiones.

#### Propaganda escrita.

La propaganda escrita se distribuye por correo o personalmente. Con este procedimiento distribuiremos a domicilio, en esta campaña, cerca de un millón decientos mil piezas o sobres con propaganda.

¿No cree usted que sólo un partido de sólida disciplina y organización como el nuestro puede realizar un esfuerzo semejante?

Nuestros carteles llegarán, hasta el 1 de marzo, a más de 1.500.000, incluyendo los que anuncian conferencias, apertura de comités, exhibiciones cívicas, etc. También en esta materia superamos el número de impresos de las campañas anteriores.

La comisión electoral nacional ha resuelto la confección de seis distintos afiches, llamativos y económicos. Uno expresando el optimismo que ejerció; otro sobre la atracción que ejerció sobre la masa popular; un tercero inclinando a votar; luego otro sobre el esfuerzo cívico común de trabajadores manuales e intelectuales; otro más simbolizando la marcha ascendente del socialismo, correspondiendo el último a nuestras boletas de voto.

#### La propaganda oral.

Más nutrida que nunca. A 35 días de la elección, hemos realizado 495 conferencias callejeras, en distintos lugares, con intervención de 1275 oradores. El mapa, a grandes dimensiones, que poseemos en la secretaría, llevado al día, le dará a usted una impresión exacta de la difusión de la palabra socialista, escuchada diariamente por millares de ciudadanos. El número de conferencias aumentará a medida que se acerque el día de la elección.

#### Propaganda cinematográfica.

Exhibimos un film — "Hacia un mundo nuevo" — especialmente preparado para el Partido bajo la inteligente dirección del concejal Alejandro Castañeras. Varios meses de paciente labor. Dos camiones la proyectan cuatro veces por noche, en distintos lugares, ante públicos realmente extraordinarios, que por su número y entusiasmo no tienen precedentes en las campañas electorales de la metrópoli. Cada exhibición va acompañada de conferencias, a cargo especialmente de los candidatos socialistas. El éxito de esta propaganda ha sido una revelación de las grandes simpatías populares que ha despertado el Partido Socialista.

#### La actividad de los afiliados

—Se advierte una emulación creciente en el trabajo de los afiliados. Entre agrupaciones permanentes y subcomités, nuestro partido podrá contar, dentro de breves días, con cerca de ciento cincuenta centros activos de propaganda electoral, número que no habríamos imaginado hasta hace pocos años.

#### Sereno optimismo

—El ardor explicable de la lucha; el profundo amor a nuestras convic-

ciones socialistas; la fe que nos anima en la capacidad del pueblo para comprender los ideales renovadores del partido; la conciencia de nuestra rectitud en todos los asuntos públicos en que nos toca actuar; la reacción popular contra los desaciertos del gobierno; el equilibrio mental de ese mismo pueblo, que no se paga de estridencias inútiles ni de actitudes teatrales, extrañas a nuestro modo de ser y de sentir, nos autorizan a esperar con sereno optimismo los resultados de la elección.

Un entusiasmo desbordante se manifiesta en todas las reuniones socialistas. Las concentraciones seccionales reúnen multitudes que ya no se veían en los últimos años. Hay una firmeza en el propósito de triunfar.

#### Aspiración a la mayoría

Aspiramos, desde luego, y para eso hemos organizado el gran esfuerzo que acabo de referirle sintéticamente, a conquistar la mayoría. El ambiente popular nos es francamente propicio para obtenerla. Esa mayoría ha sonreído más de una vez al Partido Socialista. ¿Qué motivos particulares podrían inducirnos a no creerla ahora posible?

Las secciones obreras nos responden íntegramente. Son millares los trabajadores que vienen a nuestras filas. Hay que oír como esos trabajadores exteriorizan su reacción en nuestras grandes asambleas públicas.

#### Tendencias metropolitanas.

Por otra parte, la opinión política argentina está polarizada en tres grandes corrientes: la conservadora, colocada, evidentemente, en tercer plano en el distrito de la capital; la del radicalismo, y la del viejo Partido Socialista. No creo que los grupos políticos de organización circunstancial puedan modificar el curso de estas corrientes. El irigoyenismo realizará un gran esfuerzo para evidenciar la presunta popularidad del gobierno; el Partido Socialista avanzará considerablemente — con gran sorpresa para muchos — apoyado en los sólidos cimientos de su organización partidaria, puestos de manifiesto en la última elección municipal.

Queda la incógnita de los más reducidos grupos conservadores. Los más aferrados a su intereses de clase preferirán la abstención si no se sienten capaces de hacer una afirmación moral concuerdando con lista propia de candidatos. Una buena parte de esos grupos distribuirán sus votos según las simpatías que despertieren las distintas listas o votarán por agrupaciones circunstanciales, de acuerdo con compromisos que por ahora me abstengo de juzgar. Los más inteligentes, los que quieren positiva y patrióticamente el progreso del país y dan importancia al contenido ideológico y moral de cada fuerza política han de inclinarse por nuestra lista, que es garantía de una acción parlamentaria seria, inteligente y eficaz.

#### Una gran elección.

Si a todo esto se agrega — según las más fundadas presunciones — que los católicos votarán sus candidatos, haciendo lo mismo los radicales antipersonalistas — que cuentan con un apreciable contingente de votos y que podrán realizar una sñosa elección si incluyen en su lista a los militantes más calificados — a pesar del derrochismo que se hace en sus filas bajo presiones extrañas, no cabe duda alguna que todas las perspectivas son favorables para nuestro partido. Concretando, se lo diré todo en dos palabras: haremos una gran elección.

### Envío de "La Vanguardia" a los electores

La feliz iniciativa del ciudadano Roberto Raúl Justo cuenta con el franco apoyo de los afiliados al Partido.

En el día de ayer se presentaron las siguientes nuevas listas.

Anterior	159
2a. Miguel Navas	1
3a. Enrique Mouchet	1
5a. Lorenzo Sarrío	10
6a. Ansel Arribas	2
7a. J. M.	2
8a. Juan Barcala	4
Total	179

La Agrupación Socialista de la Construcción tomó la siguiente resolución: "Buenos Aires, enero 30 de 1930. — Ciudadano administrador de "La Vanguardia". — Estimado compañero: Me es grato comunicarle que la C. A. de esta agrupación, en la reunión de la fecha, ha resuelto enviar "La Vanguardia" a veinte ciudadanos durante un mes, de acuerdo con la iniciativa del compañero Roberto R. Justo.

Los nombres de los 20 ciudadanos los daremos a la administración en la semana próxima, y el importe de las suscripciones lo entregará el tesoro de la agrupación, compañero F. Cresta. Saludos cordiales. — J. F. Alfaro, secretario general interino".

**Dr. G. Hugo Dickmann**  
Médico cirujano  
Ex interno del Hospital Nacional de Clínicas  
Ha instalado su consultorio en  
**SAN MARTIN, F. C. C. A.**  
Calle MORENO 126—U. T. 593  
Consultas, de 14 a 18 horas

### Confabulación de molineros y panaderos en Firmat

Determinó un aumento considerable en el precio del pan

La elevación del precio del pan, determinada por un convenio celebrado entre sí por los molineros y panaderos de la localidad, viene a agravar la ya difícil situación por que atraviesa la clase trabajadora.

De \$ 11 que valía la bolsa de harina antes del convenio a que hemos hecho referencia, el precio ha subido a \$ 13,80 no obstante la apreciable disminución de valor experimentado por el trigo. Y no contentos aún con las exorbitantes ganancias que les procura su ilícita manobra, los molineros imponen a los compradores de harina la aceptación de contratos que los dejan completamente a su merced.

Nada lerdos, por cierto, los panaderos se han apresurado a imitar el mal ejemplo, poniéndose de acuerdo para elevar el precio del pan en una proporción todavía mayor al aumento de precio de la harina. No es necesario decir que los únicos perjudicados resultan los consumidores, y, en especial, los de la clase obrera, para quienes el pan, que es la base de su alimentación, ha llegado a constituir un artículo de lujo.

Llama verdaderamente la atención la absoluta impunidad que proceden estos malos comerciantes, para quienes no existen, al parecer, autoridades que les impidan especular con el hambre del pueblo.

Las arbitrariedades de los terratenientes han creado entre los colonos una grave malestar que tiende a acentuarse.

A pesar de existir una ley, la 11.170, dictada con el objeto de garantizar los derechos de los arrendatarios frente a la voracidad insaciable de los terratenientes, no se recuerda en esta zona ninguna época en que los colonos hayan sido víctimas, como en el presente, de tantos atropellos y arbitrariedades por parte de los dueños de la tierra.

La mencionada ley no existe para estos verdaderos señores feudales, que cuentan con el concurso incondicional de los jueces y policías, lo que les ha permitido convertir a los arrendatarios en esclavos que aceptan la dura tiranía que les ha sido impuesta sólo por falta de capacidad para organizarse.

Entre los peores patronos de la zona se cuenta el señor Miguel Torres, de estación Cora, quien ha designado administrador de sus campos a un ex colono semi-analfabeto, húngueta del año 1912 y que hoy constituye un azote para los arrendatarios.

No obstante pagar estos un arrendamiento del 40 por ciento en parva o troja, están sometidos, asimismo, a las siguientes obligaciones: deben vender su producción a dicho administrador; efectuar sus compras en la casa de negocios que él posee en sociedad con su patrón; realizar por intermedio de la misma sus operaciones comerciales, y hasta suscribirse al diario "La Nación", del que el administrador es representante a sueldo.

El mencionado señor Torres fue en otro tiempo uno de los terratenientes que trataba con más liberalidad a sus arrendatarios, pero desde que tiene a su servicio al administrador de marras, ha descendido a la categoría de un negrero. Los colonos son obligados a firmar contratos de los que no se les entrega ninguna copia, con lo cual el dueño del campo queda en libertad para hacerlos desalojar en el momento que más convenga a sus intereses. Con varios arrendatarios ha puesto ya en práctica el procedimiento, y después de pagarles por las mejoras efectuadas sumas que son verdaderamente irrisorias, negocia esas mejoras con los nuevos colonos realizando pingües ganancias.

Todo esto ha originado un malestar que va en aumento, constituyendo una aspiración unánime la sanción de la reforma a la ley 11.170, por creerse que ella constituirá el único remedio eficaz contra semejantes abusos.

### Disminuyó de nuevo el valor del peso papel

La Caja de conversión sigue cerrada para el trueque de papel moneda por oro, y, en consecuencia, el peso nacional continúa sufriendo los efectos de la inconvención, que sufre también, con gran perjuicio suyo, los trabajadores que cobran sus salarios en papel moneda depreciada.

Cuando, al parecer, la desvalorización se estacionaba, lo que inducía a los partidarios del P. E. a que atribuyeran a las medidas financieras de éste la especie de estabilidad de que durante unos días gozó el peso papel, he aquí que anteaer experimentó un nuevo descenso, bajando hasta la cotización que tuvo a raíz de dictarse el decreto de inconvención.

Esta nueva desvalorización del peso nacional demuestra que en materia monetaria estamos completamente sometidos a las peores contingencias, contra las cuales poco o nada podrán o sabrán hacer nuestros gobernantes.

No tendremos normalidad monetaria mientras la Caja de conversión no realice las funciones que motivaron su creación: cambiar papel moneda por oro a fin de mantener sin alteración sensible el valor del peso nacional.

Por esto es que, insatisfimos, hay que librar otra vez la Caja a sus normales operaciones.

Con el fin de allegar fondos, el Centro Socialista local realizará en breve un festival cinematográfico en el que se exhibirá entre otras cintas "Al principio fue el verbo".

Para tal fin se cuenta con una excelente película por la que se podrá oír la Internacional y el Himno de los Trabajadores

Las dos cifras que el consenso popular ha elevado a la categoría de símbolo en materia de buenos cigarrillos.

**CIGARRILLO DE 20 Y 40 CT.**

PICCARDO & Cia. Lda  
Libros de Union

### Por un fondo electoral de \$ 100.000

**SUSCRIPCION GENERAL ENERO 30 DE 1930**

Suma anterior . . . \$ 23.772,90

Suscripciones:

6 listas s/detalle . . . 126,50

Cuotas s/detalle . . . 42,25

**\$ 23.941,70**

**SUSCRIPCION GENERAL**

Lista a cargo de Joaquín D'Amato (capita): D'Amato, \$ 5.

Lista a cargo de Segundo de Urreta (Witilo V. Bunge): Segundo de Urreta, \$ 10; Graciano Díaz, \$ 10; León Martínez, \$ 2; Fernán Gielis, \$ 1; Eugenio Becerra, \$ 2; Celerino Sánchez, \$ 1; Germán Zugasti, \$ 1. Total, \$ 24.

Lista a cargo de Hipólito Sosa (San Juan): Hipólito C. Sosa, \$ 10; Gerardo González, \$ 1; Humberto González, \$ 1. Total, \$ 12.

Lista a cargo de Nelly Dickmann (capita): Nelly Dickmann, \$ 10.

**Cuotas**

Joaquín D'Amato . . . \$ 10.-

José Junquera . . . . . 1.-

Mariela Vilis . . . . . 1.-

José Massone . . . . . 1.-

J. Villegas . . . . . 1.-

**Total . . . \$ 23,5**

Lista a cargo de Arturo Libre Ravina (capita): Ravina, \$ 1; M. Bonelli, \$ 1; E. R. Pingolo, \$ 1; M. J. J.; Malatesta hermanos, \$ 1; Vicente Belmonte, \$ 1; G. P. Cón, \$ 1; Francisco Romitti, \$ 1; Mario R. Costa, \$ 1; Jorge Ramírez, \$ 1; Antonio Castañal, \$ 1; José Rodríguez Muñoz, \$ 1. Total, \$ 15.

Lista a cargo de Jacobo Doiny (Ave. Blande): Alfredo Lavarino, \$ 2; Julia Sorokin, \$ 1; Gerardo Mario Díaz, \$ 0,50; Manuel González Gilvez, \$ 1; Antonio González, \$ 0,50; Rogelio Clour, \$ 1; Diego Conde, \$ 1; Florentino Álvarez, \$ 1; Manuel Doiny, \$ 1; José Doiny, \$ 1; Paulino P. Asala, \$ 1; Ramón Pérez, \$ 0,50; Antonio Manzano, \$ 0,50; Miguel Pascuaroli, \$ 1; Juan Volpe, \$ 0,50; Jacobo Magallán, \$ 1; Juan E. Lemos, \$ 1. Total, \$ 13,50.

### Sesión de la cámara de diputados de La Plata

#### ACTIVA INTERVENCION DE LA DIPUTACION SOCIALISTA

Nuestro corresponsal en La Plata nos transmite la siguiente información ampliatoria de la crónica de la prolongada sesión de la cámara de diputados de la provincia, que publicamos ayer.

La sesión realizada tuvo por principal objeto pagar a libro cerrado el proyecto de cuatro duodécimos del presupuesto, venido en revisión del senado y al que debía dársele entrada en dicha sesión.

Para disimular un tanto el propósito, para el que contaban de antemano, como luego se vió, con la anuencia de los diputados provincialistas, fijaron en el orden del día tres asuntos, de los numerosos que forman la nómina aprobada para ser tratados en las sesiones extraordinarias. Estos asuntos son: Autorizar la inversión de un millón de pesos para refacción de edificios escolares; facultar a los presidentes de las cámaras para disponer de los sobrantes de las partidas de gastos de sus presupuestos respectivos, y modificación de la ley de construcción del camino de La Plata a Avellaneda, invirtiendo los términos de contribución a los gastos de la obra por parte de propietarios beneficiados y el Estado. En vez del 30 por ciento a cargo de éste y el 70 por ciento a cargo de los propietarios, se propone lo contrario. Estos proyectos, menos el primero, fueron impugnados por el diputado Arrieta, en la forma que publicamos ayer.

El atentado al presidente Irigoyen.

Pero antes de votar estos asuntos, el sector irigoyenista propuso que la cámara votara un proyecto de resolución condenando al atentado contra el presidente de la república y expresando el placer que sentía por el fracaso del intento criminal.

Los representantes socialistas, por intermedio del diputado Arrieta, manifestaron su repudio contra el crimen político, conforme a la tradición del Partido Socialista, y en la votación del proyecto irigoyenista, que se hizo por partes, votaron la primera parte que se refiere al repudio del atentado.

Después dióse entrada al proyecto de dudécimos que, como decimos más arriba, constituía el motivo principal de la sesión. El diputado provincialista Kaiser, hizo moción para que se tratara sobre tablas, lo que dió lugar a la oposición vehemente del diputado Arrieta, quien reclamó que el asunto siguiera el trámite reglamentario, a fin de que la comisión de presupuesto dictamina y se evitara el abuso de una votación a libro cerrado.

Las razones del diputado Arrieta no conmovieron a la mayoría irigoyenista, dispuesta a votar el proyecto sin quitarle una coma, y la moción del diputado provincialista fue aprobada, como también la de sesionar de traspasada para su aprobación definitiva.

Esta censurable actitud de la mayoría irigoyenista, secundada por el grupo provincialista, obligó al diputado Arrieta, miembro de la comisión de presupuesto, a dar las razones de la representación socialista contra el proyecto, en un extenso discurso, que oportunamente publicaremos.

Los conservadores, por intermedio del diputado Fresco, se opusieron también a la sanción de los cuatro dudécimos, pero el proyecto fue aprobado por irigoyenistas y provincialistas.

En la sesión de los conservadores, quedando la oposición en particular del proyecto a cargo de los socialistas, el diputado Arrieta hizo varias atinadas observaciones que fueron rechazadas por la mayoría. También presentaron los socialistas un nuevo artículo para agregar al proyecto, disponiendo que el P. E. mientras dure el cierre de la Caja de conversión, acredite los sueldos y salarios menores de 400 pesos con la diferencia que importa la depreciación de la moneda papel. Esta agregación, del cual nos ocupamos en otro lugar, fue también rechazada.

En los asuntos entrados, se dió lectura a dos minutos de los diputados socialistas, una referente a las actas municipales, que fundó extensamente el diputado Lemos, y otra relativa a la invasión de la tucumá y a los efectos de la sequía en una vasta zona del sud de la provincia, cuyo fundamento tuvo a su cargo el diputado Arrieta. Estas minutos fueron destinados a comisión, a propuesta del diputado irigoyenista Cirio, quien evidenciando de que hacía un momento la cámara había votado un proyecto ajeno a los asuntos de la convocatoria del P. E., sostuvo que no se podían votar por oponerse a ello una disposición constitucional.

Los duodécimos.

Después dióse entrada al proyecto de dudécimos que, como decimos más arriba, constituía el motivo principal de la sesión. El diputado provincialista Kaiser, hizo moción para que se tratara sobre tablas, lo que dió lugar a la oposición vehemente del diputado Arrieta, quien reclamó que el asunto siguiera el trámite reglamentario, a fin de que la comisión de presupuesto dictamina y se evitara el abuso de una votación a libro cerrado.

Las razones del diputado Arrieta no conmovieron a la mayoría irigoyenista, dispuesta a votar el proyecto sin quitarle una coma, y la moción del diputado provincialista fue aprobada, como también la de sesionar de traspasada para su aprobación definitiva.

Esta censurable actitud de la mayoría irigoyenista, secundada por el grupo provincialista, obligó al diputado Arrieta, miembro de la comisión de presupuesto, a dar las razones de la representación socialista contra el proyecto, en un extenso discurso, que oportunamente publicaremos.

Los conservadores, por intermedio del diputado Fresco, se opusieron también a la sanción de los cuatro dudécimos, pero el proyecto fue aprobado por irigoyenistas y provincialistas.

En la sesión de los conservadores, quedando la oposición en particular del proyecto a cargo de los socialistas, el diputado Arrieta hizo varias atinadas observaciones que fueron rechazadas por la mayoría. También presentaron los socialistas un nuevo artículo para agregar al proyecto, disponiendo que el P. E. mientras dure el cierre de la Caja de conversión, acredite los sueldos y salarios menores de 400 pesos con la diferencia que importa la depreciación de la moneda papel. Esta agregación, del cual nos ocupamos en otro lugar, fue también rechazada.

**Dr. N. CHERTKOFF**  
Estudios universitarios de VIENA. Diploma de Honor Universidad de Bs. Aires.  
**CLINICA PARA DIAGNOSTICOS**  
Y tratamiento de las enfermedades del aparato digestivo.  
(Hígado - Estómago - Intestinos)  
REGIMENES ALIMENTICIOS  
De 13 a 17 horas.—Santa Fe 2190

**Joyería Sammartino**  
RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS  
Artículos para regalos  
**CALLAO 332**  
U. T. 47 CUYO 8326

**EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"**  
RIVADAVIA Y RINCON  
Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrería de medida atendida por expertísimo personal

Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.

Trajes y ropa interior para niños y jóvenes

**ESTAMOS LIQUIDANDO A MENOS DEL COSTO ¡Aprovechen!**

ANTIGUA CASA BUJAN RIVADAVIA 2102

# Campaña Electoral de 1930

## ELECCIONES DEL 2 DE MARZO

### Inauguración de subcomités, conferencias, cinematografía y manifestaciones del Partido Socialista

#### Conferencias públicas

#### Cinematografía y conferencias

#### DOMINGO 2, DE FEBRERO, POR LA MAÑANA, A LAS 9.30

Cine-teatro "Sena". — Avenida San Martín 1925. — Función teatral con el concurso de la Agrupación Artística "Juan B. Justo" y conferencia a cargo del candidato a diputado doctor José E. Pfeleger. Entrada libre.

#### A LAS 10

1a. (Nueva Pompeya Sud) — En CORONEL ROCA y CHARRUA — Oradores: concejal doctor Angel M. Giménez.

#### A LAS 18

1a. Nueva Chicago. — En JUAN B. ALBERDI y TAPI. — Oradores: Luis Ramiconi, profesor Tomás O. Ratto Valera y Juan A. Solari.

1a. Nueva Pompeya Norte. — (Biblioteca Popular "Giordano Bruno"). — En CURAPALIGUE y ASAMBLEA. Oradores: José M. Ratti, Gregorio A. Ferro y candidato a diputado Dr. Enrique Mouchet.

1a. Nueva Pompeya Sud. — (Estación Villa Soldati). — Oradores: Edificio Espada, Dr. Marcos Benasid y Arturo L. Ravina.

1a. Villa Luro. — En CORRO y CALDERON. — Oradores: Vicente De Simone, Arturo Havaux y Saúl N. Bagú.

1a. Vélez Sarsfield. — En DIRECTORIO y LACARRA. — Oradores: Nicolás Cuello, Carlos R. Dematté y candidato a diputado Joaquín Coca.

1a. En DIAZ VELEZ y GAZCON. — Oradores: José Di Bona, Juan Comera y candidato a diputado Francisco Pérez Leiros.

1a. y 1a. — En RIVADAVIA y MATHEU. — Oradores: Francisco Panal, Raúl J. Acebrón y concejal Américo Ghidini.

1a. — En LEANDRO N. ALEM y VIAMONTE. — Oradores: Alfredo Fianza, Arnaldo G. Espi y Salvador Moreno.

1a. — La Paternal. — En MAGARIOS CERVANTES y BOYACA. — Oradores: Luis B. Sampellegri, Julio B. Berra y concejal Jerónimo Della Latta.

1a. Villa Crespo. — En ALVAREZ THOMAS y EL CANO. — Oradores: Enrique Coca, Domingo Marino y Demetrio Bulra.

1a. Saavedra. — En PINTO y GARCIA DEL RIO. — Oradores: Felipe Gauna (hijo), José Ares y José D. Castellanos.

1a. Villa Pueyrredón. — En AVENIDA SAN MARTIN y AV. AMERICA. — Oradores: Francisco Meña, Vicente Busomanno y concejal Miguel Brito.

1a. Villa Urquiza. — En MANUELA PEDRAZA y ACHA. — Oradores: Alberto J. Murphy, Antonio Zamora y candidato a diputado Jacinto Oddone.

1a. y 1a. Plaza Italia. — En SANTA FE y SERRANO. — Oradores: René M. Stordeur, Atilio Ghio y concejal de Campana, Manuel V. Bessano.

#### LUNES 3, A LAS 20.45

1a. Liniers. — En BARRACAN y BIGNONN. — Oradores: Juan J. Rasgi y Miguel Navas.

1a. — En GAONA y BOYACA. — Oradores: Dr. Carlos Moré (hijo) y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

7a. Caballito Norte. — En MENDEZ DE ANDES y CABALLITO. — Oradores: Antonio Megna y Alejandro Comolli.

15a. Villa Junca. — En JONTE y ZAMUDIO. — Oradores: Ernesto J. Vasini y concejal Dr. Angel M. Giménez.

15a. Villa Mitre. — En MAGARINOS CERVANTES y JOSE G. ARTIGAS. — Oradores: Juan Guidi y Carlos M. Bravo.

20a. — En LEANDRO N. ALEM y CHARCAS. — Oradores: Angel G. Borienghi y concejal Rómulo Bogliolo.

#### MARTES 4, A LAS 20.45

1a. (Nueva Chicago) — En JUAN B. ALBERDI y LARRAZABAL. — Oradores: Luis R. Abbene y Salvador Moreno.

1a. (Nueva Pompeya Norte) — En CENTENERA y COBOS. — Oradores: Ramón B. Giacchino y Arturo L. Ravina.

1a. (Vélez Sarsfield) — En AVELLANEDA y MERCEDES. — Oradores: Héctor Iáigo Carrera y senador nacional doctor Mario Bravo.

1a. (Vélez Sarsfield) — (Centro cultural "Verdad y Trabajo"). — En ARAUJO y TAPALQUE. — Oradores: Eduardo Molina y Marcelino Buián.

3a. — En SAN ANTONIO y JORGE. — Oradores: doctor Luis M. Valente Noailles y candidato a diputado Francisco Pérez Leiros.

3a. ("Paz y Trabajo") — En AVENIDA ALCORTA y LUZURIAGA. — Oradores: Saúl N. Bagú y doctor Adolfo Rubinstén.

4a. — En IRALA y LAMADRID. — Oradores: Pedro González Porcel y concejal Manuel Palacin.

7a. — En GAONA y ACOYTE. — Oradores: Samuel E. de Madrid y concejal Miguel Brito.

19a. — En POSADAS y CALLAO. — Oradores: Alberto J. Murphy y Juan A. Solari.

#### Inauguración de subcomités

#### Conferencias y manifestaciones

#### SUBCOMITE "PRIMERO DE MAYO"

Los Patos 2581 (Sec. 2a.)

MARTES 4 DE FEBRERO, A LAS 20.30

En INCLAN y ALBERTI (banda de música). — Oradores: Aurelio Oriolo y Nicolás Strático. Sigue por Inclán y Rioja hasta

RIOJA 3652 (Subcomité "Germinal"). — Oradores: Angel De Paolo y Salvador Gómez. Sigue por Rioja hasta

RIOJA y CASEROS. — Oradores: Raúl L. Pérez y Lorenzo Sitano. Sigue por Montesagudo, Patagones, Luna y Los Patos hasta el número 2581, local del subcomité, donde hablarán los candidatos a diputados doctores SILVIO L. RUGGIERI y ADOLFO DICKMANN.

#### DOMINGO 2, A LAS 20.30

1a. (Nueva Pompeya Norte) — En INCLAN y BOEDO. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### DOMINGO 2, A LAS 21

2a. — En LUNA y LOS PATOS. — Oradores: Carlos Abadie y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### DOMINGO 2, A LAS 20.30

15a. (Villa Devoto) — En BAHIA BLANCA y NUEVA YORK. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Bogliolo.

#### DOMINGO 2, A LAS 21

15a. (Villa del Parque) — En NAZARRE y CUENCA. — Oradores: Bernardo Edelman y concejal Manuel Palacin. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### LUNES 3, A LAS 20.30

6a. — En CASTRO y ESTADOS UNIDOS. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado José Luis Pena.

#### LUNES 3, A LAS 21

4a. — En CALIFORNIA y PARKER. — Oradores: Raúl J. Acebrón y doctor Bartolomé Fiorini. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### LUNES 3, A LAS 20.30

15a. — En VELAZCO y DARWIN. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Adolfo Dickmann.

#### LUNES 3, A LAS 21

17a. — En COSTA RICA y CARRANZA. — Oradores: Ramón A. Muñiz y candidato a diputado Jacinto Oddone. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### MARTES 4, A LAS 20.30

12a. — En BERNARDO DE IRIGOYEN y ACHUPALLAS. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor José E. Pfeleger.

#### MARTES 4, A LAS 21

13a. — En MEXICO y BOLIVAR. — Oradores: M. Wallfisch Engel y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### MARTES 4, A LAS 20.30

16a. (Saavedra) — En AVENIDA DEL TEJAR y REPUBLICANAS. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeira.

#### MARTES 4, A LAS 21

16a. (Belgrano) — En O'HIGGINS y GUANACACHE. — Oradores: W. Hylton Scott y doctor Humberto Barrasa. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### MIÉRCOLES 5, A LAS 20.30

8a. — EN TARIJA y MAZA. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.

#### MIÉRCOLES 5, A LAS 21

9a. — En AGRELO y LORIA. — Oradores: Domingo Marino y concejal Rómulo Bogliolo. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### MIÉRCOLES 5, A LAS 20.30

15a. (Villa Devoto) — En SIMBRON y SANABRIA. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeira.

#### MIÉRCOLES 5, A LAS 21

1a. (Villa Luro) — En JONTE y SEGUROLA. — Oradores: José M. González y Demetrio Bulra. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### JUEVES 6, A LAS 20.30

1a. (Nueva Pompeya Norte) — En CACHIMAYO y ZELARRAYAN. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Bogliolo.

#### JUEVES 6, A LAS 21

6a. — En THOMPSON y JUAN B. ALBERDI. — Oradores: Tomás Astarita y Marcelino Buián. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### JUEVES 6, A LAS 20.30

15a. (La Paternal) — En AVENIDA SAN MARTIN y MONTE DINEIRO. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeira.

#### JUEVES 6, A LAS 21

15a. (Villa Crespo) — En WARREN y CANNING. — Oradores: Angel De Paolo y candidato a diputado doctor José E. Pfeleger. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### VIERNES 7, A LAS 20.30

1a. (Nueva Pompeya Sud) — En BEAZLEY y CACHI. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

#### VIERNES 7, A LAS 21

2a. — En MAZA y RONDEAU. — Oradores: Tomás Astarita y Arturo L. Ravina. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

#### VIERNES 7, A LAS 20.30

15a. (Villa Mitre) — En ZAMUDIO y MONTE EGOMONT. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### VIERNES 7, A LAS 21

7a. (Caballito Norte) — En ESPINOSA y NEUQUEN. — Oradores: Julio B. Berra y Salvador Moreno. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeira.

### ENRIQUEZCA SU ACERVO INTELECTUAL

y robustezca sus convicciones, como socialista, especificadas en la declaración de principios y en el programa mínimo del partido

DECLARACION DE PRINCIPIOS	PROGRAMA MINIMO
Que por eso, mientras una minoría de parasitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria.	Se impuesto directo y progresivo sobre la renta en general.
Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexploitada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.	Se impuesto progresivo sobre la renta del suelo rural, con recargo a los propietarios ausentes.
Que estas condiciones están agravadas por la ineptitud y rapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo.	Se impuesto al mayor valor del suelo.
	Se impuesto progresivo sobre las herencias, legados y donaciones entre vivos.

LEYENDO:  
**La Burguesía Terrateniente Argentina**

Es la descripción del nacimiento y desarrollo de la clase terrateniente del país; sus tierras, sus riquezas, sus antecedentes y su origen

Un hermoso tomo de 219 páginas por JACINTO ODDONE

EL EJEMPLAR \$ 1.50

En venta en:  
**Librería y Editorial "La Vanguardia"**  
Rivadavia 2150  
Casa del Pueblo

#### REUNIOSE ANOCHES EL C. DELIBERANTE DE SAN MARTIN

Con la presencia de la totalidad de sus miembros, sesionó anoche el concejo deliberante de San Martín.

Una numerosa concurrencia ocupaba totalmente la barra, aplaudiendo constantemente a los representantes socialistas, quienes demostraron que eran inciertas e imaginarias las declaraciones hechas por el representante de la fracción de Bonifacini en el colegio electoral de La Plata, manifestando que en el asunto de los empleados de la secretaría del concejo los socialistas habían hecho un contubernio con los concejales radicales de la fracción de Witcomb.

En momentos en que se iba a poner a votación, los concejales bonifacinistas se retiraron del recinto, rompiendo de esta manera el quórum.

La próxima reunión se realizará el miércoles 5, a las 21 horas.

#### POLICIA

#### OCURRIO AYER UN DESMORONAMIENTO EN EL SUBTERRANEO LACROZE

En las obras de construcción del subterráneo Lacroze produjose ayer a la tarde un desmoronamiento de un bloque de tierra, de resultados del cual un obrero sufrió diversas lesiones, felizmente carentes de gravedad.

En circunstancias en que el obrero José Blanco disponiase a retirarse ya de las tareas que había efectuado en el túnel que construye la empresa Lacroze en la esquina de las calles Río de Janeiro y Corrientes, desprendiéndose un bloque de tierra como de unos quinientos kilogramos, que cayó sobre el infortunado obrero.

Inmediatamente después de ocurrido el accidente, Blanco fué socorrido y conducido al sanatorio Lavalle, donde se comprobó que había resultado con distintas lesiones leves en el cuerpo.

La comisaría 11a., en cuya jurisdicción se produjo el accidente, instruye el sumario de práctica.

#### EL MENOR ADOLFO SCHAME, DE 14 años de edad, fué víctima de una estafa en la esquina de las calles Maza y Pavón.

Dos sujetos desconocidos con quienes momentos antes había entablado conversación, mediante el cuento de la billetera extraviada lograron estafarle en la suma de 500 pesos.

Fué denunciado el hecho en la comisaría 20a., cuyas autoridades practican las diligencias necesarias a fin de dar con el paradero de los aprovechados sujetos.

#### DEJO DE EXISTIR EN EL HOSPITAL Parmenio Piñero, el "cirujano" José García, que anteaer fué herido de un balazo en la cabeza por el sujeto Miguel Angel González, con quien momentos antes había mantenido un incidente.

La comisaría 40a., en cuya jurisdicción ocurrió el sangriento suceso, procura la detención de González, que inmediatamente después de cometer el hecho se dio a la fuga.

#### CLEMENTE WILSON PREEN, domiciliado en el departamento 9 de la casa Uruguay 927, denunció en la comisaría 17a. que una sirvienta suya, desapareció llevándose ropas y alhajas valuadas en la suma de 1.000 \$.

Se realizan las averiguaciones de práctica.

#### PRESENTOSE EN EL HOSPITAL Italiano, Antonio Tagliaferro, de nacionalidad argentino, de 26 años de edad, soltero, chofer, domiciliado en la calle Lavalle 3161, quien presentaba una herida de bala en el hombro derecho. Según las manifestaciones del herido, la herida la fué producida por personas desconocidas, en circunstancias en que se hallaba estacionado por personas desconocidas, en circunstancias en que se hallaba estacionado frente al mercado de Abasto, situado en la esquina de las calles Anchorena y Corrientes.

Las autoridades policiales de la seccional 9ª. dudan de la veracidad de las declaraciones hechas por la víctima, presumiéndose que haya sido herido durante una riña.

#### REMITIMOS GRATIS CATALOGO

# DORAT

577-ESMERALDA-577  
BUENOS AIRES

CONCEDEMOS CREDITOS y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etc.

## Plataforma electoral y candidatos del Partido Socialista

- ### I—Régimen fiscal y financiero
- Abolición de los impuestos que encarecen los consumos. Reducción de los derechos de aduana.
  - Abolición de los impuestos que gravan las profesiones, el comercio, la industria y las aplicaciones útiles del capital.
  - Impuesto nacional sobre el suelo, de carácter progresivo sobre los latifundios, y recargo a los propietarios ausentes de la república.
  - Impuesto directo y progresivo sobre la renta en general.
  - Impuesto nacional al mayor valor del suelo.
  - Prohibición de impuestos provinciales que gravan el consumo nacional.
  - Destino preferente de los recursos de los bancos oficiales a la nacionalización de la deuda pública, la colonización, la construcción de casas económicas y el fomento de las cooperativas genuinas.
  - Ley nacional de expropiación basada en la valoración fiscal del suelo.
- ### II—Legislación del trabajo
- Jurisdicción nacional de las leyes sobre el trabajo.
  - Cumplimiento de las leyes obreras. Tribunales del trabajo.
  - Prohibición de la entrada al país de trabajadores contratados.
  - Reglamentación del trabajo y de la jornada del servicio doméstico.
  - Reconocimiento legal de las asociaciones gremiales de trabajadores.
  - Vacaciones pagas para obreros y empleados.
- ### III—Salario y sueldo mínimo
- Fijación de un salario mínimo para los trabajadores empleados por el Estado, las provincias, las comunas, los empresarios de trabajos públicos y las empresas que explotan servicios públicos.
  - Fijación de un salario mínimo para los menores y las mujeres, según la industria y la localidad, por comisiones establecidas por la ley.
  - Fijación de los salarios mínimos de los trabajadores rústicos sobre la base del costo de la vida.
- ### IV—Asistencia y previsión sociales
- Seguro nacional de vida, accidentes del trabajo, enfermedad, invalidez y desocupación.
  - Pensión a la vejez a cargo exclusivo del Estado.
  - Régimen fiscal restrictivo de la producción, el comercio y el consumo de bebidas alcohólicas.
  - Abolición de la lotería y de los juegos de azar.
- ### V—Legislación agraria
- Jornada de ocho horas para los trabajadores del campo.
- ### VI—Legislación sobre petróleo y minas
- Nacionalización del petróleo, hulla y el hierro.
- ### VII—Instrucción pública
- Enseñanza obligatoria, laica y gratuita.
  - Aplicación preferente de los recursos del Estado a la instrucción primaria.
- ### VIII—Servicio militar
- Reducción del servicio militar a tres meses.
  - Supresión de la conscripción para la marina.
  - Reducción de armamentos.
- ### IX—Reforma de la Constitución. Asuntos políticos e internacionales
- Reforma de la Constitución nacional para separar el Estado de toda Iglesia y secta; y establecer la elección del presidente de la república y la remoción de los ministros por el congreso.
  - Institución del arbitraje obligatorio para todos los litigios internacionales.
  - Derechos políticos para las mujeres.
  - Elección del intendente de la capital federal por el concejo deliberante.
  - Ley de divorcio absoluto.
- ### X—Legislación para los territorios nacionales
- Representación parlamentaria de los territorios.
  - Reforma de la ley orgánica de los territorios nacionales.
- ### XI—Estatuto del empleado público
- Manoija, estabilidad y escala de ascensos del empleado público.

## LA LISTA DEL PUEBLO

Elección del 2 de Marzo de 1930

### CANDIDATOS A DIPUTADO

- NICOLAS REPETTO**  
**ENRIQUE DICKMANN**  
**JACINTO ODDONE**  
**SILVIO L. RUGGIERI**  
**ADOLFO DICKMANN**  
**JOSE E. PFLEGER**  
**JOSE LUIS PENA**  
**ENRIQUE MOUCHET**  
**Fco. PEREZ LEIROS**  
**JOAQUIN COCA**

### IV—Asistencia y previsión sociales

- Seguro nacional de vida, accidentes del trabajo, enfermedad, invalidez y desocupación.
- Pensión a la vejez a cargo exclusivo del Estado.
- Régimen fiscal restrictivo de la producción, el comercio y el consumo de bebidas alcohólicas.
- Abolición de la lotería y de los juegos de azar.

### V—Legislación agraria

- Jornada de ocho horas para los trabajadores del campo.

### FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratados al lápiz (lo mejor), \$ 15. Retratados finos, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 4.

**CANGALLO 1056**  
entre C. Pellegrini y Cerrito

Sucursal: RIVADAVIA 8230

### SE REMATA UNA CASITA

SITUADA EN Remedios de Escalada F.C.S. Calle Coronel MARASPINO 723

entre Hernández y España, a 10 cuadras al sudoeste de la estación.

### EL SABADO 15

de Febrero, a las 16 horas

en las oficinas de "El Hogar Obrero", calle Martín García 481, Buenos Aires.

Con la base de \$ 3600

### LO QUE IMPORTA UNA MENSUALIDAD

De Alquiler .....	\$ 30.-
"Amortización .....	" 12.-
Gas .....	" 42.-

Se presta en garantía la casa mencionada construida por "El Hogar Obrero". Soneto de tres piezas de material, cocina de mármol, luz eléctrica, w. c., y baño independiente. diez árboles frutales, patio, arroyo de varillas y cerca de flores y macetas.

**SUPERFICIE 250 METROS CUADRADOS**

Venta a plazo, se otorga con opción de compra durante 20 años a cargo de "El Hogar Obrero", y todo el contrato se inscribe en el registro de la propiedad.

# EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA ASOCIACION DE FUTBOL ESCUCHO ANOCHE AL TESORERO DIMITENTE

## ACEPTO SUS EXPLICACIONES Y RECHAZO SU RENUNCIA

### Fue aprobado también el balance general de 1929

El consejo directivo de la Asociación Amateurs Argentina efectuó anoche la reunión extraordinaria convocada para pedir al tesorero Sierra que condescendiera los cargos que formulaba en su renuncia.

La sesión fue secreta y prolongada. Al final se dio a la prensa la siguiente versión oficial:

Por secretario se dio lectura a la renuncia en consideración. Concedida que fue la palabra al señor Sierra, éste comenzó por decir que al redactar su renuncia no le guió el propósito de agraviar a ninguno de los señores consejeros; que llevado por el estado de ánimo que le provocaron ciertos comentarios periodísticos que le afectaban, por la demora en haber presentado el balance del XI Campeonato sudamericano de fútbol, presentó su renuncia concebida en términos que se han prestado a equivocadas interpretaciones y que la demora de referencia se produjo debido al retardo en rendir cuentas por parte del señor consejero Lesser, de la suma de quinientos pesos que le hiciera entrega la tesorería. Luego de otras consideraciones puso término a su exposición, reiterando su renuncia.

Solicitó, y le fué concedida, la palabra el consejero Benard, el que comenzó por manifestar que después de las declaraciones formuladas por el señor Sierra, a su entender, quedaba a salvo el prestigio y buen nombre del consejo, razón que lo había movido, en la sesión anterior, a formular la moción que el consejo votara por unanimidad. Agregó que se había impuesto de que el consejero remitiera en rendir cuentas, lo había hecho a entera satisfacción y terminó solicitando que, de conformidad con la moción votada en la sesión del miércoles próximo pasado, se diera la mayor publicidad a este debate.

Usaron de la palabra, refiriéndose a la misma cuestión, los señores consejeros González Márquez, Robbiani Sureda y Bertolotti, quienes coincidieron en sostener la necesidad de que se diera la mayor difusión al debate producido y que se destacara la inexistencia de manejos incorrectos que pudieran afectar la honorabilidad y el buen nombre de los señores consejeros.

Volvió a usar de la palabra el señor Sierra, quien manifestó que el cargo que desistaba en su renuncia alcanzaba únicamente al consejero nombrado al comienzo y a quien exclusivamente se refirió en el texto de su renuncia. Observó el señor Gravano que era menester una declaración más explícita por parte del señor Sierra, con respecto al resto de los señores consejeros, a lo que el aludido respondió de inmediato manifestando que después de cuanto había expresado, consideraba innecesario agregar que todos

los señores consejeros restantes le han merecido y merecen el mejor de los conceptos, y que no puede responderse burlándose de los comentarios periodísticos que aparecieron tergiversando sus propias declaraciones.

Todas estas declaraciones fueron aprobadas por el consejo directivo, de acuerdo con la siguiente votación nominal: Por la afirmativa votaron los señores consejeros: Robbiani, Albarinos, Benard, Trogliero, González Márquez, Rouqueto, Ferragallo, Zangri, Masafiero, Serra, Ferraris, Ferraris, Bertolotti, Sureda, Biscay, Leuchantín, Estévez, Bacigaluppi, Gravano, Lonstau, Agnelli y Dhart; es decir, contó con la unanimidad de todos los señores consejeros presentes en la casa en el momento de tomarse la votación.

Luego se retiró del recinto el señor Sierra y se puso a consideración su renuncia, la que fué rechazada por la unanimidad de los consejeros presentes.

Además se adoptaron las siguientes resoluciones:

**Balance al 31/12/29** — Se aprueba el balance general correspondiente al ejercicio financiero que venció el 31 de diciembre p.p.d.

**Partido suspendido** — Se suspende el partido Tigre B v. Unión A, cuarta división, fijado para el próximo domingo.

### En honor de los participantes de la Rosario-Pergamino-Buenos Aires

Mañana domingo, a las 17, en el local del Moto Club Argentino, Cangallo 1529, las autoridades del Club Ciclista Federal ofrecerán un lunch en honor de los corredores que tomaron parte en la carrera ciclista Rosario-Pergamino-Rosario.

En dicho acto se procederá a la distribución de los premios a los clasificados en dicha prueba ganada, como se recordará, por Cosme Saavedra.

### Final de competencia de segunda división de la F. Comercial

SE JUGARA EL DOMINGO

Mañana domingo, a las 8 horas, se jugará el match entre los equipos de los clubs Wenz y Cia., versus casa Mármol y Vázquez, correspondiente a la final de la copa de competencia de la segunda división, sección "Domingos", de la Federación Comercial de fútbol.

El encuentro se realizará en la cancha del C. A. Del Plata, ubicada en las calles Vélez Sarsfield e Iriarte.

### Hoy habrá un interesante concurso en la pileta del C. A. Obras Sanitarias

PROGRAMAS DE PRUEBAS

Esta noche, a las 21, en la pileta del C. A. Obras Sanitarias se realizará el tercer torneo de natación de la temporada organizado por esta entidad.

En las diversas pruebas del programa se han inscripto los siguientes aficionados:

1o. 400 metros, estilo libre, para todo socio: A. Crippa, J. Parente, G. De Feo, A. E. Baccaro, M. Broen y A. Giudice.

2o. Un largo, estilo pecho, para menores de 12 años: O. Durogó, H. Alvarez, R. Heinberg, R. Olivero y C. E. Mey.

3o. Posta de 4 por 33,33, para damas, prueba abierta: Por C. A. O. S.: H. Copello, D. Quirós, R. Harold y L. Eckel; por C. N. S. I.: dos equipos.

4o. Dos largos, libre y pecho, para menores de 15 años: R. Burlando, M. Hartman, C. Panopulos, O. Alvarez, J. E. Mey, E. Durrieu, J. Durrieu, E. Vally, H. López Vives, S. Francaise, A. Bianchi, H. Mellan, F. Soumestre, M. Soldano, N. Filgueira y C. E. Mey.

5o. 200 metros, estilo pecho, para todo competidor: Por C. A. O. S.: P. Buglion, V. Martín y A. Colombo; por Gimnasia y Esgrima: C. Voss, O. Zappa, J. J. Caraballo y E. Brouchou; por C. U. B. A.: von Wernich, A. Alurraide, S. Milberg y J. C. Lindheimer; por Y. M. C. A.: A. Estela.

6o. 100 metros, estilo libre, para novicios, abierta: Por Gimnasia y Esgrima: H. Hinckeldeyn, C. Picarel, E. Caracciolo y D. Mello; por C. A. O. S.: A. E. Baccaro, G. De Feo; por C. A. S. I.: C. E. Dater y J. C. Dardalla; por C. U. B. A.: R. Grigera, R. Gulluy y S. Milberg; por Y. M. C. A.: E. Liprati y W. Bray.

7o. 100 metros, estilo libre, para damas, abierta: Por C. A. O. S.: H. Copello; por C. N. S. I.: M. Dater y A. N. Laviguerra.

8o. Posta mixta de 4 por 33,33, para todo socio: Equipo blanco: A. Baccaro, R. Harold, P. Buglion y A. Fallabrino; equipo rosa: G. De Feo, L. Eckel, O. Fregenal y J. Krzyzkousky; equipo azul: A. Giudice, H. Copello, A. Crippa y M. Broen; equipo celeste: J. Signorelli, D. Quirós, L. Hartman y E. Signorelli.

9o. Posta de 4 por 33,33, para cadetes menores de 16 años, cuatro estilos, abierta: Por C. A. O. S.: M. Broen, S. Francaise, R. Olivero y T. Bianchi; por Gimnasia y Esgrima: un equipo; por C. A. S. I.: un equipo; por Y. M. C. A.: un equipo.

10o. Nadar un largo bajo el agua: Por C. A. O. S.: A. Giudice, P. Buglion, O. Fregenal y G. De Feo; por Y. M. C. A.: B. Pérez.

### Festival del club social y deportivo Buenos Aires

Hoy sábado, a las 22, en su local Gaona 1327, el club social y deportivo Buenos Aires, realizará un festival danzante.

### XX aniversario del C. A. Excursionistas

Celebrando el XX aniversario de la fundación del club A. Excursionistas,

Como le sea mejor haga su compra **TERZA H.NOS.**  
**GRANDES MUEBLERIAS**  
 en 10, 15 y 20 meses **726 SARMIENTO 726**



**COMEDOR ESTILO "CHIPPENDALE", DE GRAN ACEPTACION, con artísticas tallas y aplicaciones de raíz. Compuesto de 1 Aparador, 1 Trinchante, 6 Sillas tapizadas, 1 Mesa ovalada, \$ 750 Otro juego . . . . . \$ 180**  
**(VITRINA HACIENDO JUEGO \$ 180)**

**215**

HOY Y SIEMPRE, LA CASA QUE MAS LE CONVIENE PARA SU CREDITO EN 10, 15, 20 MESES.  
 (Los del interior pidan Catálogo, letra V.)

**HABLAMOS CLARO, ENTENDEMOS BIEN**

**5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO**

### Final de competencia de segunda división de la F. Comercial

SE JUGARA EL DOMINGO

Mañana domingo, a las 8 horas, se jugará el match entre los equipos de los clubs Wenz y Cia., versus casa Mármol y Vázquez, correspondiente a la final de la copa de competencia de la segunda división, sección "Domingos", de la Federación Comercial de fútbol.

El encuentro se realizará en la cancha del C. A. Del Plata, ubicada en las calles Vélez Sarsfield e Iriarte.

### Festival del club social y deportivo Buenos Aires

Hoy sábado, a las 22, en su local Gaona 1327, el club social y deportivo Buenos Aires, realizará un festival danzante.

### XX aniversario del C. A. Excursionistas

Celebrando el XX aniversario de la fundación del club A. Excursionistas,

### FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

#### PARA MAÑANA DOMINGO FESTIVAL INFANTIL

Agrupación Socialista Femenina de la sección 5a. — Aunipulado por esta agrupación, se realizará mañana domingo un festival infantil dedicado a los niños del barrio.

El acto tendrá lugar a las 9 horas, en el salón "Venezuela 399". Se exhibirán películas cómicas y habrá números de declamación, bailes, rondas, etcétera, ejecutados por niños de los conjuntos artísticos de la Asociación Bibliotecaria y Recreativa Infantil y de la Agrupación Femenina "Nueva Vida".

La entrada será libre.

#### PIC NIC EN NUSEZ

Biblioteca "Juan B. Justo" (sección 1a., N. Pompeya Norte) y Sociedad de fomento "Barrio Colón" — Ambas entidades han organizado un festival campestre que a beneficio de sus respectivas cajas se llevará a cabo mañana domingo, en el campo deportivo de la Unión Obreros Munitales, situado en la calle Benares 1359, altura 4000 de Blandengues, en el curso del arroyo Medrano.

Desde las 7 hasta las 19 horas será desarrollado un ameno programa en el que constarán juegos de habilidad y humorísticos, baile familiar, correo sin estampilla y un partido de fútbol entre los cuadros "Federación Gráfica" y "Fraternidad Ferroviaria". Todas estas pruebas, así como el partido de fútbol, son con premios valiosos para los vencedores.

Los concurrentes deben llevar su merienda, no obstante funcionar en el lugar de la fiesta un buffet a precios módicos.

El baile será amenizado por la excelente orquesta Baña.

En el local social, Saraza 615, se expenden entradas, cuyo precio es de 1 peso para hombres. Las señoras y señoritas tendrán acceso libre. Distintivo obligatorio, 20 centavos.

Medios de locomoción: Tomar el ómnibus "12 de Octubre" hasta plaza Italia, y allí el tranvía número 36 del Anglo Argentino y bajarse en Republicanas y Cuba. Seguir por Republicanas hasta Blandengues, doblar a la izquierda por ésta hasta el arroyo.

Tren eléctrico del ferrocarril Central Argentino: bajar en la estación Núñez y tomar por Blandengues hasta el arroyo.

Habrà un servicio de autos especiales desde la calle Republicanas y Cabildo hasta el lugar del picnic. Todos los tranvías de Lacroze en dirección a Saavedra van por Cabildo y cruzan Republicanas.

#### FESTIVAL DANZANTE

Biblioteca "Fenia Chertkoff" (sección 15a. Villa Mitre). — Realizará un festival danzante mañana domingo, a las 17 horas, en su local, Nazca 1681.

Entrada para hombres, \$ 1.50; señoras y señoritas gratis.

#### FORMACION DE UNA NUEVA AGRUPACION ARTISTICA

Centro Socialista de Caseros (F. C. P.) — La C. A. de este Centro ha resuelto fundar una agrupación artística, cuyos propósitos serán los de propiciar al desarrollo cultural del pueblo. A tal fin invita a los vecinos que deseen formar parte de la nueva agrupación, a inscribirse en el local social, Santa Fe 72. Cuando los inscriptos lleguen a un número determinado, se convocará a una reunión especial, para dejar constituida la agrupación.

Los únicos requisitos que se requieren a los solicitantes para inscribirse, son los de tener buenos antecedentes y ser presentados por un afiliado del Centro.

#### AGRUPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"

Sección coral — Se invita a los componentes de la sección coral a incorporarse a la manifestación que se efectuará hoy, en la sección 5a.

El C. directiva ha resuelto festejar dicho acontecimiento con un banquete popular hoy sábado, en el campo de deportes que tiene esta institución en las calles Pampa y Misiones, a las 20.30 horas.

### Informaciones de Ciudadela

#### Mañana se constituirá la Cooperativa de pan

Como se recordará una asamblea de vecinos realizada el mes próximo pasado, facultó a la comisión provisoria para la redacción de los estatutos, la cual se expidió y convocó al vecindario a nueva asamblea para el día 2 de febrero, a las 9 horas, en los altos de la confitería "El Progreso", para tratar el siguiente orden del día:

1o. Discusión de los estatutos. 2o. Nombramiento del directorio.

Dado el entusiasmo reinante creemos que la próxima asamblea será todo un éxito.

#### 5º aniversario de la fundación del Centro Socialista

CIUDADELA, 31 — El Centro Socialista local cumple hoy el 5º aniversario de su fundación. Además de contar con un numeroso grupo de afiliados entusiastas y activos, cuenta con una amplia biblioteca repleta de buenos libros.

A pesar de que cinco años es bien poco para la vida de una agrupación como la nuestra, sin embargo la obra realizada es enorme.

No solamente se hizo obra específicamente proselitista, sino que también nuestro centro se ocupó de la acción

#### El juego nuevamente en auge

CIUDADELA, 31 — Hace tiempo que venimos observando el incremento que el juego, día a día, va tomando, y es cuesta creer que se abuse de él al extremo de jugarse en las narices mismas de la policía.

En efecto, en la "cigarrería" ubicada en la calle 2a. Rivadavia N° 571 se ve un sugestivo cartelito, al parecer las inocentes, que dice: "Hoy se juega", y donde levantan quinielas a todas horas sin ser molestados por la policía.

Como se ve, la ley que prohíbe los juegos en la provincia es violada en forma descarada, y lo que es peor, los infractores gozan de la mayor impunidad.

Sería de desear que las autoridades encargadas de velar por el cumplimiento de las leyes se preocupen más de su misión y castiguen con toda la fuerza de la ley a los que la infringen.

#### HUBO UNA ASAMBLEA DE AGRICULTORES EN CORONEL DORREGO

CORONEL DORREGO, 31. — Se llevó a cabo la anunciada asamblea de agricultores, convocada por la Unión Agropecuaria. Estaban presentes más de 600 agricultores, así como varios representantes del ministerio de agricultura, del gobierno provincial, Banco de la Nación y diversas instituciones afines al gremio. Igualmente hizo acto de presencia el delegado de la Asociación de Cooperativas Argentinas, ciudadano C. Sierra.

Abierta la asamblea, se produjo un largo debate, un tanto confuso, llegando a la conclusión de que cada agricultor afectado por la pérdida de la cosecha y los apremios de los terratenientes, debía presentar sus reclamos de emergencia por separado, dando oportunamente cuenta a la C. D. de la institución patrocinante del acto, acerca de los resultados obtenidos.

Luego se aprobaron varias resoluciones que la C. D. sometió a consideración de la asamblea; entre ellas un pedido a la legislatura nacional, a fin de que sancione las reformas a la ley de arrendamientos agrícolas; creación de una sucursal del Banco de la Nación en la localidad y varias solicitudes a diferentes instituciones.

Terminó la reunión con un discurso del delegado C. Sierra, quien criticó la indecisión de los asambleístas para afrontar los problemas que les afectan.

Varios afiliados del Centro Socialista, distribuyeron entre los concurrentes algunos centenares de folletos sobre "El socialismo y las grandes reformas agrarias", del diputado Repetto.

#### CONFERENCIAS REALIZADAS EN SANTA FE

ROSARIO, 30 — Se llevó a cabo, en la plaza López, la anunciada conferencia organizada por el Centro de las secciones 1a. y 3a. Ante una crecida concurrencia abrió el acto el ciudadano Antonio López, siguiéndole en el uso de la palabra Ceterino Campos y Daniel Destéfano. Ambos se ocuparon de la obra del gobierno radical, no menos nefanda que la del "régimen", y pusieron de relieve el sarzapado dado a los salarios obreros mediante el cierre de la Caja de conversión. Fueron muy aplaudidos.

EN GALVEZ E IRIGOVEN

GALVEZ, 30 — En esta localidad realizó una conferencia que estuvo muy concurrida. Sobre el arbitrario decreto del ejecutivo nacional mas dando cerrar la Caja de conversión, hablaron extensamente los ciudadanos José De María, Carlos Braier y Enrique Scriverelli, cuyos conceptos merecieron entusiastas aplausos.

Frente a la estación Irigoyen, se llevó a cabo otro acto de propaganda, en el que disertaron sobre la acción cultural que desarrolla nuestro partido; la historia desastrosa del gobierno radical, y la culminación de ésta con el nuevo cierre de la caja de conversión. Los ciudadanos José De María y Walgino Maradonna (hijo). Los discursos de ambos camaradas fueron objeto de prolongados aplausos.

**El Socialista** Diario de Masión  
 Información doctrinaria y de política  
 obrera internacional. — Suscripción  
 mensual, \$ 1.50. — Agente: Miguel  
 Navas, Cangallo 2079, Buenos Aires.

# UN CUELLO

Marca  TRES VVV.  INDUSTRIA ARGENTINA

ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES



NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO MOTIVO DE LA PATENTE 25634

CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA MOTIVO DE LA PATENTE 25635

EXIJALO A SU PROVEEDOR

SIEMTA UN NUEVO PLACER BEBIENDO CERVEZA **CORDOBA**

Distribuidor: R. CARRUTHERS — Bolívar 1729-31 — U. T. 23-3744/5

# Federación de obreros y empleados telefónicos

## EL TRABAJO DEL PERSONAL DE AJUSTADORES

Esta Federación teniendo en cuenta las denuncias formuladas por obreros del personal de ajustadores y bregando por el mejoramiento de las condiciones de trabajo ha elevado a la administración de la empresa por intermedio de la comisión de reclamos, una nota en la que dice:

"Velando por la seguridad de los operarios esta Comisión de reclamos se dirige a esa administración manifestando que el nuevo sistema de soldadura que se está haciendo practicar por el personal de Juntadores en la escuela establecida al efecto, es sumamente peligroso al propio tiempo que imposible de llevarlo a la práctica por las razones que exponemos a continuación y que esperamos merezcan una especial atención como la realidad de lo expuesto y tomar en consecuencia las medidas pertinentes:

Primero: En la propia escuela, donde los caballetes sobre los cuales están colocados los cables presentan la mayor comodidad para soldar, han ocurrido innumerables casos en que los obreros han sufrido quemaduras de importancia a las cuales no ha escapado el propio maestro, lo que demuestra claramente el peligro de este sistema de soldaduras.

Segundo: En esta capital las cámaras subterráneas no solamente son incomodas por lo reducidas, sino que presentan el inconveniente mucho mayor de la gran cantidad de cables que pasan por las mismas, y de que en muchos casos el Juntador o el Juntador o el ayudante deben soldar en una posición incómoda, cuando no ocurre (y esto es frecuente), que deban hacerlos echados de costado o de espaldas sobre el suelo, en virtud de que el cable se encuentra a poca altura del piso de la cámara.

Tercero: En los cables que están sobre postes ese sistema es completamente impracticable, en primer término por la posición incómoda en que debe trabajar el operario y en segundo lugar por encontrarse el cable en sentido vertical, lo que extraña un doble peligro, para el operario que pueda quemarse fácilmente y para el transeúnte o peón que se encuentra sobre la acera, cuando por múltiples cir-

constancias ocurra que la soldadura líquida se vuelque del recipiente en que ha sido llevada a la plataforma del poste o al ser aplicada para soldar.

Y cuarto: Que el personal de Juntadores y hasta los mismos inspectores seccionales ven con desagrado este nuevo sistema que presentará múltiples inconvenientes y mayores peligros para quienes deban ponerlo en práctica".

Reunión de los Juntadores.

"No escapará al criterio de los compañeros afectados por ese nuevo sistema de trabajo, dice una convocatoria de la Federación, los perjuicios que el mismo les causará en el caso de ser puesto en práctica por cuya razón fundamental es de imperiosa necesidad que los oficiales, ayudantes y peones del departamento de Juntadores concurren a la reunión que se realizará el miércoles 5 de febrero a las 18 y 20 en nuestro local, Jujuy 586, para cambiar ideas al respecto y tratar otros asuntos de suma importancia para el Departamento."

Reunión de delegados

La secretaria convoca a los delegados y subdelegados a la asamblea que se efectuará el lunes próximo, a las 21 horas, en Jujuy 586 para tratar un importante orden del día.

**Importante asamblea para mañana domingo**

UN LLAMADO AL PERSONAL DE C. TELEFONICA ARGENTINA

La comisión administrativa de la Federación Obreros y Empleados Telefónicos hace un llamado a los compañeros de la Compañía Telefónica Argentina que queden cesantes con la nueva organización de la empresa, para que concurren al sindicato a fin de tomar las medidas del caso.

Al mismo tiempo invita al personal en general a la asamblea que tendrá lugar mañana domingo, en el local calle Jujuy 586.

Se encarece a todo el personal puntual asistencia.

# LA HUELGA DE PINTORES

## PROSIGUE CON FIRMEZA.—HOY SE REUNIRAN LOS HUELGUISTAS

Como de costumbre desde que se inició el actual movimiento, hoy, a las 9, en el cine "Armonía", Belgrano 2272, el gremio de pintores se reunirá en asamblea para proseguir discutiendo las alternativas del movimiento y resolver los asuntos que surjan en la batalla que se libra con la patronal y todos los empresarios de pintura. "A pesar de que el movimiento es unánime — dice el comité de huelga — se desarrolla una actividad en la cual cada huelguista pone todo lo que de su parte está para el triunfo de nuestra justa causa, es de recomendar que redoblemos las actividades y que sin contemplaciones obramos en el sentido de acelerar nuestro triunfo.

Hay que demostrar a la clase patronal que los pintores, individual y colectivamente, están dispuestos a jurar se la vida y la libertad en pro del mejoramiento económico y moral del gremio del pincel.

Una actividad digna de hombres conscientes es la que debemos ejecutar, máxime cuando nuestros eternos explotadores se entenden entre ellos y hacen publicaciones tendientes a sembrar la confusión y la duda en los hombres que hoy están en pie de lucha. Pero ninguna artimaña de las que emplee la clase patronal será capaz de matar la rebelión latente en el obrero pintor, ni raleará sus filas, pues en todos los que hoy luchamos hay una sola voluntad, un solo pensamiento de unidad para que el gremio en franca lucha conquiste el pliego de condiciones presentado a los empresarios pintores".

Contestando al cuestionario del D. N. del trabajo relativo a la próxima aplicación de la ley de 8 horas, la U. Cortadores de Confecciones expone lo que sigue:

**Habilitado principal** — Debe entenderse por Habilitado principal, a los efectos del segundo apartado del artículo 10. de la indicada ley, a la persona que tenga a su cargo la dirección administrativa, distribución del trabajo, y control del personal, y reciba, además del sueldo mensual, una participación de las utilidades de la industria o comercio, claramente especificada en los contratos comerciales, y éstos se Mallen insertados en el registro público de comercio. Pero en ningún caso debe considerarse habilitado principal al o los que tienen a su cargo la dirección técnica de los talleres, porque éstos no dejan de ser obreros, más o menos calificados, que realizan un esfuerzo mental y muscular tal, que hasta consideramos excesiva la jornada de ocho horas que estipula la ley número 11.544.

Los patrones de la industria de roparía, en elevado porcentaje acostumbraban ya, y esto desde que la organización conquistó la jornada de ocho horas, a prometer habilitaciones y participación en las utilidades, a los directores técnicos o maestros, como vulgarmente se les denomina; pero esta promesa en muy raros casos pasa de tal, por cuanto no existe compromiso escrito, y a fin de cada ejercicio se le hace entrega de una pequeña cantidad de pesos alegando siempre que el negocio ha ido mal, suma que nunca alcanza a cubrir la diferencia que en menos se le abona en concepto de sueldo, y mucho menos si se tiene en cuenta las horas que con la promesa de una recompensa trabajan de más.

Hacemos estas observaciones, porque estamos seguros de que los roperos, así como los dueños de casas de confecciones y sastrerías, han de emplear todos los medios para burlar la ley, como acostumbraban a hacerlo con la que lleva el número 10.505, llamada de trabajo a domicilio, y conviene, por lo tanto, que la reglamentación tome en consideración las providencias del caso.

# La próxima aplicación de la ley de ocho horas

## Respuesta de la Unión Cortadores de Confecciones

Nómina de los lugares insalubres — Consideramos que debe entenderse por lugares insalubres los locales faltos de ventilación, sótanos, y cualquier otro en que sea necesario hacer uso de la luz artificial durante las horas del trabajo diurno.

Número máximo de horas suplementarias — Entiende este sindicato que en la industria del vestido no debe autorizarse en ningún caso, ni con carácter permanente ni transitorio, horas suplementarias, por cuanto no se trata de una industria que sea imprescindible la terminación de un trabajo en hora fija o determinada.

Consideraciones generales — Considera el Sindicato Unión Cortadores de Confecciones que la reglamentación de la ley 11.544, para su mejor cumplimiento y control, debe disponer que, además de la obligación del patrón de colocar en lugar visible la nómina del personal especificando las horas de entrada y salida al trabajo, que el obrero o empleado sea provisto de una libreta en la cual deba constar: su nombre, edad, funciones que desempeña, así como las horas en que toma y deja el trabajo, cuya libreta tendrá la firma del patrón y del empleado. Estas medidas son necesarias a fin de evitar que el empleado, en combinación con el patrón, puedan burlar a los encargados de hacer cumplir la ley, haciéndose pasar por otra persona que en el momento de la inspección le correspondiera estar trabajando.

Sería también de gran utilidad y eficiente auxiliar del Departamento nacional del trabajo, que la reglamentación de la ley indicada autorizara a las CC. AA. de los sindicatos a inspeccionar el cumplimiento de la ley, a cuyo efecto serían sus componentes provistos de un carnet especial por el Departamento nacional del trabajo, cuyo carnet le autoriza también a usar la fuerza pública para comprobar las infracciones.

Con esta disposición, que abrigamos la seguridad de que será aceptada, quedará asegurado el cumplimiento de la ley de la jornada máxima de trabajo.

Para tratar asuntos de importancia relacionados con el escalafón por antigüedad, la comisión administrativa de la sección camiones de la Federación Obrera de Choferes convoca a todo el personal de camiones de la tropa del subterráneo Lacroze para que concurre a la asamblea que este personal realizará hoy sábado, a las 21 horas, en México 2070.

Citación a la tropa de bodegas y víveres "Arizu".

A los efectos de tratar asuntos relacionados con la casa y al mismo tiempo nombrar sus respectivos delegados, se cita a todo el personal de la tropa de bodegas y víveres "Arizu" para que concurre a la reunión que se ha de realizar hoy en México 2070, a las 21 horas.

Sigue en conflicto la tropa de Carlos Cattaneo.

Después de una reunión tendida entre los choferes y el patrón de esa casa para llegar a un acuerdo sobre el movimiento planteado a la misma, y en el que todavía no han podido ponerse de acuerdo ambas partes, el conflicto queda sin solucionar.

Por lo tanto, toda la operación de transporte con esa casa debe quedar suprimida hasta tanto el conflicto quede solucionado definitivamente, lo que se hará público por los diarios obreros cuando las gestiones de arreglo hayan tocado a su fin.

# UNION TRANVIARIOS

## CAMPAÑA DE PROPAGANDA GREMIAL



ASPECTO DEL SALON DE LA CALLE SANTA FE 4830 DURANTE EL acto público celebrado por la Unión Tranviarios, y del cual dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

**DE ROSARIO**

**Un seudo sindicato ferroviario que manejan los comunistas decreta el trabajo a reglamento**

ROSARIO, 31 — El Sindicato de ferroviarios (comunista) ha decretado el trabajo a reglamento a iniciarse el día 3 de febrero, reclamando de las empresas:

- 1o. Solución favorable de los asuntos pendientes relacionados con cesantías, suspensiones, rebajas, etc.
- 2o. Nuevo escalafonamiento del personal para todas las especialidades, bajo la base uniforme de 160 pesos mensuales.
- 3o. Abolición de los salarios por día, debiendo ser todos mensuales.
- 4o. Reconocimiento de la Federación de sindicatos ferroviarios.

Para imponerse cuenta con todos los sobrevivientes de la Asociación Ferroviaria Nacional, finada hace rato... pero que algunas veces paga la propaganda...

La Unión Ferroviaria, que agrupa el 95 por ciento de todos los personales de tráfico, vías y obras y administración, nada ha dicho al respecto, por lo que las alharacas comunistas pasarán desapercibidas...

Conflictos obreros.

Sigue sin variación el conflicto telefónico. La empresa presentó una nueva lista de interrupciones que aumentan, agravándose, por carecer de personal para repararlas.

El frigorífico Swift trabaja normalmente.

La sociedad de resistencia efectuó una gran asamblea recolectando por unanimidad no apoyar el movimiento comunista y repudiando su táctica.

La policía levantó la clausura al local de los comunistas. Estos meten mucho ruido y llenan las columnas de los diarios con protestas de toda índole por el fracaso de sus propósitos.

Los estibadores de los embarcaderos Dreyfus, del puerto San Martín, solucionaron el conflicto satisfactoriamente. — Corresponsal.

**SINDICATO DE OBREROS MARMOLISTAS**

**Los conflictos del gremio**

ESTUDIO DE UN PLIEGO DE CONDICIONES

En la asamblea celebrada el día 26 de enero pasado con la asistencia de numerosos agremiados, se reconvino, por gran mayoría, llevar a conocimiento de todos los obreros marmoleros que este sindicato solamente está en conflicto con el taller de Vigli, Anselmi y Cia., pudiendo, en consecuencia, los obreros marmoleros descargar mármol en todos los demás talleres.

Con respecto al conflicto del taller de Vigli, Anselmi y Cia., se mantiene en pie, no decayendo en ningún momento la fe en el amplio y justiciero triunfo que indudablemente han de conseguir los obreros con el apoyo del gremio.

También se designó una comisión para que confeccionara un pliego de condiciones que será presentado en la asamblea próxima para su discusión y aprobación, a fin de presentarlo después a todos los patrones de la capital.

# ASAMBLEAS Y REUNIONES

**PARA HOY**

Obreros Sombrereros. — En el local México 2070, a la hora de costumbre. Orden del día: Acta anterior; Balance; Correspondencia; Informe de la comisión; Asuntos varios.

**PARA MAÑANA**

Obreros picapedreros, graniteros y anexos. — La comisión administrativa de la U. G. de picapedreros, graniteros y anexos, invita a todos los compañeros del gremio a concurrir a la asamblea general que se realizará a las 8.30 horas, en el local social, México 2070.

Orden del día: Lectura del acta y correspondencia; lectura de las bases de la comisión de estudios "Piedra Olsson"; incidencia entre la C. A. y el comité central de la U. S. A.; asunto Tranco; arreglo del conflicto de la Empresa construcciones civiles; nombramiento del secretario de Bolsa del trabajo; asuntos varios.

Federación Obrera de la industria textil — Reunión extraordinaria del consejo federal a las 8.30 en el local social Montes de Oca 1683.

# FEDERACION OBRERA DE CHOFERES

**Asamblea del personal de camiones de la tropa del subterráneo Lacroze**

Para tratar asuntos de importancia relacionados con el escalafón por antigüedad, la comisión administrativa de la sección camiones de la Federación Obrera de Choferes convoca a todo el personal de camiones de la tropa del subterráneo Lacroze para que concurre a la asamblea que este personal realizará hoy sábado, a las 21 horas, en México 2070.

Citación a la tropa de bodegas y víveres "Arizu".

A los efectos de tratar asuntos relacionados con la casa y al mismo tiempo nombrar sus respectivos delegados, se cita a todo el personal de la tropa de bodegas y víveres "Arizu" para que concurre a la reunión que se ha de realizar hoy en México 2070, a las 21 horas.

Sigue en conflicto la tropa de Carlos Cattaneo.

Después de una reunión tendida entre los choferes y el patrón de esa casa para llegar a un acuerdo sobre el movimiento planteado a la misma, y en el que todavía no han podido ponerse de acuerdo ambas partes, el conflicto queda sin solucionar.

Por lo tanto, toda la operación de transporte con esa casa debe quedar suprimida hasta tanto el conflicto quede solucionado definitivamente, lo que se hará público por los diarios obreros cuando las gestiones de arreglo hayan tocado a su fin.

# CONFRATERNIDAD FERROVIARIA

## (SECCION TOLOSA)

**Pic nic pro casa propia**

La Confraternidad Ferroviaria realizará el 23 del corriente un pic nic familiar en Punta Lara a beneficio de la construcción de la casa propia.

Se desarrollará un interesante programa deportivo con valiosos premios a los vencedores del cual daremos a conocer más adelante.

# PIC NIC DE CONFRATERNIDAD FERROVIARIA

Con el propósito de estrechar vínculos de camaradería entre el personal de "Casa Amarilla", se realizará el próximo domingo 2 de febrero, un picnic en el recreo "La Delicia", en la playa de Quilmes. Si tenemos en cuenta las tarjetas retiradas, podemos descontar que ha de ser un éxito como los llevados a cabo los años anteriores.

Una orquesta amenizará la fiesta donde militantes de la Unión Ferroviaria y de La Fraternidad pasarán un día de sana alegría en compañía de sus familias.

# 3 BUENOS LIBROS

Por \$ 3.—

Interpretación económica de la historia. — 300 páginas. Trabajos de Justo, Loria, Del Valle Iberlucea, Ciccozzi, Repetto y Enrique Dickmann . . . \$ 1.50

Anuario socialista. — Año 1929. El libro del trabajador estudioso. Un tomo de 400 páginas . . . \$ 1.—

La acción social de las bibliotecas públicas. — Un hermoso tomo de 1100 páginas, por José V. Jordán . . . \$ 1.—

NOTA — A los pedidos de ejemplares sueltos, agregar el importe del franqueo.

Pedidos a: LIBRERIA y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

# FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

**Constitución de la comisión general administrativa**

PERIODO 1929-1930

De conformidad con los resultados obtenidos en la asamblea general ordinaria del gremio, verificada el 19 del mes de enero, la comisión general administrativa electa en dicha oportunidad resolvió en su última reunión, llevar a cabo la distribución de puestos de la misma, quedando constituida en la siguiente forma:

Secretario general, Salvador Gómez; secretario de Actas, Luis Ramiconi; tesorero, Miguel Briuolo; vocales: Manuel Iglesias, Manuel Castañera, Antonio Linares, Eduardo Molina, José María Fernández y Alfredo Ravachino.

REUNIONES DE PERSONALES

Ferrari Hermanos — Hoy, a las 17 horas, en Rivadavia 2150, está citado para reunirse este personal.

"Femenil" — Mañana domingo, a las 9 horas, en el local de la Casa del Pueblo, han sido citados todos los obreros de este taller para considerar asuntos que interesan al personal y a la organización. Atenderán la reunión Luis Ramiconi y Miguel Briuolo.

# DE ROSARIO

Sigue sin variación el conflicto telefónico. La empresa presentó una nueva lista de interrupciones que aumentan, agravándose, por carecer de personal para repararlas.

El frigorífico Swift trabaja normalmente.

La sociedad de resistencia efectuó una gran asamblea recolectando por unanimidad no apoyar el movimiento comunista y repudiando su táctica.

La policía levantó la clausura al local de los comunistas. Estos meten mucho ruido y llenan las columnas de los diarios con protestas de toda índole por el fracaso de sus propósitos.

Los estibadores de los embarcaderos Dreyfus, del puerto San Martín, solucionaron el conflicto satisfactoriamente. — Corresponsal.

# SINDICATO DE OBREROS MARMOLISTAS

En la asamblea celebrada el día 26 de enero pasado con la asistencia de numerosos agremiados, se reconvino, por gran mayoría, llevar a conocimiento de todos los obreros marmoleros que este sindicato solamente está en conflicto con el taller de Vigli, Anselmi y Cia., pudiendo, en consecuencia, los obreros marmoleros descargar mármol en todos los demás talleres.

Con respecto al conflicto del taller de Vigli, Anselmi y Cia., se mantiene en pie, no decayendo en ningún momento la fe en el amplio y justiciero triunfo que indudablemente han de conseguir los obreros con el apoyo del gremio.

También se designó una comisión para que confeccionara un pliego de condiciones que será presentado en la asamblea próxima para su discusión y aprobación, a fin de presentarlo después a todos los patrones de la capital.

# DE ROSARIO

ROSARIO, 31 — El Comité de fábrica, recientemente creado entre los obreros del frigorífico Swift, presentó a la empresa un pliego de condiciones: salario mínimo de 8 pesos tanto para hombres como para mujeres que trabajen 8 horas.

Horas de labor: Las horas de trabajo deben estar repartidas 4 por la mañana y 4 por la tarde.

Las horas de entrada al trabajo deben ser: las 7 y las 13, y las de salida las 11 y las 17 horas.

Los obreros que trabajen de noche no harán más que 7 horas de labor, debiéndose pagar el jornal de 8 pesos.

Los que trabajen por hora, a razón de 0.75 centavos, tendrán un aumento del 25 o/o y los que ganaren 1 peso tendrán un aumento del 10 o/o.

Los menores de 18 años ganarán como mínimo 5 pesos diarios y el que ejecutase trabajos de mayores ganará 8 pesos diarios; estos menores trabajarán tan sólo 6 horas diarias.

Los domingos y feriados se pagarán los jornales dobles.

Los obreros que fueran llamados para el trabajo y estuvieran ya dentro del establecimiento y luego no se les diera labor, cobrarán medio día; cuando al obrero se le haga trabajar 4 horas de la mañana y por la tarde no se le llamara a trabajar, tendrá derecho a que se abone el día íntegro.

En casos de accidentes o enfermedades contraídas en el trabajo, el obrero cobrará los días que dure su imposibilidad, de acuerdo a la ley nacional.

La empresa proveerá a cada obrero de las herramientas necesarias para el trabajo, como así también de la ropa que haya menester y hará construir piletas y cuartos de baño. Además proveerá agua filtrada y a temperatura.

La empresa repondrá su sus pue-

# DE MAR DEL PLATA

Anteayer, a la una de la madrugada, encontrándose reunida la C. A. del sindicato con el personal del Hotel Universal, a fin de concentrar la acción para exigir el cumplimiento del pliego de condiciones, unos cuantos policías irrumpieron en el local y al grito de "manos arriba!" procedieron a detener a varios obreros de los allí reunidos no sin antes dirigirles los más soeces insultos.

El sindicato da la voz de alerta a todos los trabajadores marplatenses para que se apresten a defenderse de la barbarie policial.

# Atropello policial contra el Sindicato de mozos

Anteayer, a la una de la madrugada, encontrándose reunida la C. A. del sindicato con el personal del Hotel Universal, a fin de concentrar la acción para exigir el cumplimiento del pliego de condiciones, unos cuantos policías irrumpieron en el local y al grito de "manos arriba!" procedieron a detener a varios obreros de los allí reunidos no sin antes dirigirles los más soeces insultos.

El sindicato da la voz de alerta a todos los trabajadores marplatenses para que se apresten a defenderse de la barbarie policial.

# Bolsa de Trabajo de la Municipalidad de la Capital

CORDOBA 341 U. T. 2133, Retiro

Envía de inmediato cualquier pedido de personal doméstico, obreros, empleados, etc.

Acepta ofrecimientos para dichas actividades.

Los servicios por la colocación son gratuitos.

# MIONE

La Pasta Jabón MIONE quita en el acto las manchas de tinta, aceite, grasa, pintura, etcétera, así como toda suciedad de las manos, dejando éstas sumamente blancas y suaves. Todo el mundo necesita este insuperado producto extranjero.

CUIDE SUS MANOS

El MIONE es de extraordinaria eficacia en la limpieza de baños, piletas, baterías de cocina, baldosas, mármoles, etcétera, y quita de la ropa las manchas de grasa.

Se expende en tarros de una libra americana, casi medio kilo de contenido neto.

Al precio de \$ 0.80 en la capital

EN VENTA:

Saga, A. Mayo 599	Boedo 592	Humberto I 2602	Rivadavia 5211
Gath y Chaves Ltd.	" 948	INSTITUTO F.C.A.	" 5572
Bazar "Dos Mundos"	Cabildo 2124	Juncal 616	" 7286
"El Hogar Obrero"	C. Pellegrini 509	" 1897	" 8307
Acha 2558	" 817	Lavalle 509	" 11748
" 2083	" 918	" 7041	" 12728
A. Brown 773	Caseros 2672	Lima 875	" 2728
" 862	" 2057	" 1121	" 3082
" 1434	Córdoba 702	" 1409	" 5601
Avelandada 2011	" 1085	M. Pedraza 4489	" 4298
Avenida Mayo 1472	Corrientes 2674	México 794	Santa Fe 1250
Asamblea 28	" 3189	Nahuel Huapi 2974	" 1602
" 255	" 3801	Pedro Mendoza 1447	" 2101
" 314	" 2359	Rivadavia 825	" 2437
" 4039	" 4039	" 1399	Sarmiento 2301
Azufoyanga 1024	Charcas 1381	" 2583	Suárez 1899
B. Irigoyen 1082	Entre Ríos 115	" 2640	Sulpacha 605
" 1162	" 245	" 2600	Tucumán 671
" 1544	" 593	" 2091	Yarola 1145
" 1587	" 593	" 3742	25 de Mayo 23
Boedo 455	" 1125	" 4017	" 258
		" 4438	Venezuela 1540

AGENTE EXCLUSIVO: A. COMOLLI TALCAHUANO 481 BUENOS AIRES U. T. 35 LIBERTAD 2227



**Qué atractivos**

son los que usan

# GOMINA

para peinarse bien, con elegancia y a la moda

¡RECHACE IMITACIONES!

Unico Fabricante: BRANCATO

Pomos: \$ 0.70 Tarros: \$ 2.90

PARTIDO SOCIALISTA

ESPECTACULOS

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

CAPITAL
Comisión de Prensa
Reunión para hoy
La Comisión de Prensa está citada a reunión para hoy sábado, a las 18.30 horas, en el lugar de costumbre.

Asambleas y reuniones
Sección 15a. (Villa Crespo) — Automata equina (Vieja). Asamblea mañana domingo, a las 9 horas. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, elección de dos revisores de cuentas, campaña electoral, varios.

Asambleas y reuniones
Sección 17a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 18a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 19a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 20a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 21a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 22a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 23a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 24a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 25a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 26a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 27a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

Asambleas y reuniones
Sección 28a. — Nueve y 5768. Se cita a los miembros de la comisión electoral para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 18 horas, a fin de tratar asuntos de mucha urgencia. Al mismo tiempo se invita a los afiliados a concurrir esa noche al local social, a objeto de estudiar ideas con respecto a un trabajo relacionado con la propaganda.

TEATROS

NACIONAL — Compañía Carcavallo. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. El espectáculo de la Paloma. A las 12.15. El espectáculo de las guitarras. Páase, por \$ 1.20 por sesión. Mañana, última función y despedida de la compañía.

MAIPO — Compañía Argentina de comedias musicales. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. "Arroyo de la Plata", obra estrenada con gran éxito en los teatros La Montañesa, La Parla, y Odeón de Buenos Aires.

COMICO — Cine realista continuado. — Hoy, de 14.30 a 21. Los misterios del continente negro y sed de sangre. Páase, \$ 1.
AVENIDA — Compañía de arruollos. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. A las 21.30. Copias de ronda. Páase, pesos 2 y 2.50.

MARCONI — Compañía Tricoma Italiana. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. La torera del destino. Páase, \$ 2.50.
MAYO — Compañía José Balaguer. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. Para usted la jaca, amigo! Páase, \$ 2.

SMART — Compañía Gregorio Ciorra. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. El diablo. A las 21. En la cancha se ven los pingos. A las 21.15. Entre taitas anda el juego. Páase, \$ 1 por sesión.
ECEDO — Compañía Artística Unidos. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. La madre. A las 21. El gran premio nacional. A las 21. Paja brava.

PUEYREDON — Compañía Nan-Prandl. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. Una deuda de dolor y el espejo quebrado. A las 21.40. La propia estimación. Páase, \$ 4.50 y 1.50.
COLONIAL — Mitré 141, Avellaneda. — Compañía nacional Elena Alvarez. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. El cabo Polla. A las 21. Flor de durazno.

25 DE MAYO — Trunvirato 4440. — Conjointe de arte nativo Arturo Grecco. — Hoy tarde y noche gran éxito de la compañía a precios populares.
VARIEDADES
CASINO — Maipú 324. — Variedades. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. Función infantil a precios. — A las 21. Gran función de musical. Espectáculo de Ballet Variedad, Tania, Lord Alu y demás atracciones. Mañana tres funciones. Lunes: exhibición de Las negras del plato.

VARIEDADES

PARQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Calle. — Centro de diversiones. — Hoy, a las 11, 1 y 3. Hoy, 2 y 4. Hoy, a las 21. Exito de la tribu Las negras del plato. Teatro Romano. Trío Artístico. Las Wagnere y Les Mozioni. Comedias y otros atractivos. Entrada \$ 1. Niños 50 con dos veces gratuitos para el teatro y una atracción.

CINEMATOGRAFOS
EMPIRE THEATRE — Corrientes y Malpo. Todos los días tarde y noche "Arca" programa cinematográfico.
ELECTRIC PALACE — Lavalle 154. Funciones diarias tarde y noche. Las mejores cintas sonoras y parlantes. Todas las semanas estrenos. Precios populares.

CINE PARIS. — Suipacha núm. 153.
CRYSTAL PALACE — Corrientes 1650. Hoy: Danton. El pista del río. Su día de suerte y secciones cómicas.
ETOILE PALACE — Corrientes 2789. — Hoy: Secciones cómicas. Mujer enigma. Amores principescos. Variedades sonoras y éxito de la producción "Cuatro hijos". Tarde y noche, \$ 0.50.

CINE SAAVEDRA — Cabildo 3216. — Mañana: Hoja y rama. El acólito del diablo. El reimpago de la muerte flojo, y 20 episodios. Una collina de Kentucky y El hombre de la caja negra.
CINE ESTRELLA — Cabildo 3240. — Hoy: Una mujer en Francia. Todo a crédito y el jardín de la ilusión.
CINE LOS ANDES. — Breda 377. — Hoy: Los amores de un príncipe. La última carcajada y Pantera de mar.

CINE MODERNO — Breda 392. — Hoy: Tránsito emborrachado. El héroe de la arena y Casado y sin suerte.
NACIONAL PALACE — San Juan 2461. Hoy: Folios Locuras 1929. Film sonoro y parlante (estreno).
MANON PALACE — Canning 1378. — Funciones todos los días tarde y noche.
CINE DEVOTO — Nueva York 3216. —
CINE GAONA — Gaona 3273. Funciones tarde y noche, con selecta orquesta.

ASOCIACIONES

ASOCIACION OBRERA DE ZOCORROS Matos, secretaria, Saavedra 450, Buenos Aires. — Sea proveedor y haga su trabajo, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.
ELECTRICIDAD Y MECANICA
PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE Borneos y electromecánico. Precios sin competencia. Perú 578 a 580. U. T. 2377 Avenida (33), U. T. 6977 Avenida (33).

ENCERADO DE PISOS
EL COMPANERO REGO HACE ENCE Encerado de pisos, pintura y empapeados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaurés 591. U. T. 62, Mitro 7257.
FARMACIAS
FARMACIA "OSIMANI" MONTE DE Oca 1850. U. T. 1212 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.
FARMACIA "DE FERRO" DE JURE. Barrio de Ferro. Buenos 1059. Hospicio 474.

URINARIAS
AMBOS SEXOS
Sin lavajes, inyecciones, ni otras molestias y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y de estas enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomadas durante unas semanas, 4 o 5 Cachetas Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Fida folletos gratis a Específicos Collazo, Moreno 1027, Bs. Aires, o a la Farmacia del Cóndor, Rosario. Precio, \$ 6.50.
Departamento N. de Higiene, certificado No 2223. Venta libre.

MASAJISTAS

AMANCIO VENCE, MASAJISTA profesional. Arzobispo 1269. U. T. 713 Mataderos. De 8 a 12. Las Casas 3311. De 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan leporistas de cualquier categoría.
RELOJERIAS
FALLER DE RELOJERIA, SE GABAN. — Una el trabajo y su hace con puntualidad y esmero. — Santa Fe 1459 — Juan Linardi.
REVISTAS
"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de dibujo y bordado. Formas, 11624. Adres mensualmente. Año, \$ 1; semestre, \$ 1.50; número suelto, \$ 0.25. Se necesitan muchachos para la venta del suplemento ilustrado. — Corcuera hernandez. Entre Rios 721.

Gran Regalo de la CASA CIRANI
Se obsequia a todo comprador de una botella con nombre o iniciales sin aumento de precio con un regalo botella esmaltada a fuego, para el uso en los principales clubes o insignia del Partido Socialista.
Ventas por mayor y menor.
Catálogos gratis al interior.
L. SAENZ PEÑA 220 — Buenos Aires.

LO MAS EFICAZ, COMODO, RAPID
RESERVADO Y ECONOMICO

URINARIAS
AMBOS SEXOS
Sin lavajes, inyecciones, ni otras molestias y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y de estas enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomadas durante unas semanas, 4 o 5 Cachetas Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Fida folletos gratis a Específicos Collazo, Moreno 1027, Bs. Aires, o a la Farmacia del Cóndor, Rosario. Precio, \$ 6.50.
Departamento N. de Higiene, certificado No 2223. Venta libre.

Asociaciones Diversas
Sociedad de propietarios de camiones de la capital y provincia. — Puzo Colón 540. Realizará asamblea extraordinaria el domingo 3 de febrero, a las 8.30 horas, con el siguiente orden del día: Balance trimestral, patentes para el corriente año, resultado del voto general, chapas insignias de la sociedad, renovación parcial de las comisiones directiva y de cuentas.
BIBLIOTECA OBRERA
"JUAN B. JUSTO"
CONVOCATORIA A ASAMBLEA
De acuerdo con el artículo 19 de los Estatutos, la C. D. convoca a sus asociados a asamblea general de socios para el día viernes 14 de febrero de 1930, a las 20.30 horas, la que se realizará en el local social, calle Rivadavia 2150 (primer piso), Casa del Pueblo, para tratar el siguiente:
ORDEN DEL DIA:
Informe de la Comisión Directiva.
Balance.
Nombramiento de cinco (5) titulares, tres (3) suplentes y tres (3) revisores de cuentas.
Nombramiento de dos (2) socios para negociar y firmar el acta.
Enrique Dickmann, presidente.
Juan B. Lamesa, secretario. V/1412.

MAQUINAS DE ESCRIBIR
"MONARCH"
SEMI-SILENCIOSAS
Insuperables por su duración.
Fácil manejo y belleza de escritura.
Existencia en todos tamaños.
Solícitemos prospectos "M".
CASA ITURRAT
CASAS GIAMBIAGI
IMPORTADORES
EXCLUSIVOS REPRESENTANTES
CERRITO 544 Buenos Aires
PAQUETES DE PAGO
MONARCH PORTATIL

Anteojos y Lentes
Para todos los defectos de la vista.
ESPECIALIDAD EN LA EJECUCION DE LAS RECETAS DE LOS SR. MEDICOS OCULISTAS.
Descuento del 20% a los lectores de LA VANGUARDIA
OPTICA Y FOTOGRAFIA
Bella Vista
SUCURSAL RIVADAVIA 5356
UT. 60 CABALLITO 4126

Cocheira "BISSO"
Unica cocheira que da su precio con un 30 o/o. Consulte precios.
GAONA 565 Frente al hospital Durand. U. T. 60-0257 Caballito, 62-2452 Mitré; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 986
POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE
Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de duelo, carruajes, ataúd, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bóveda. \$ 275

ESPAÑOLES DE EXITO
En Discos de CASA CHICA a \$ 250 c/u.
Aceptamos figuritas "43" y "Pour la Nobless"
AS24 EL PUSILAMIENTO DE FERRIER, la y la partes.
X2117 LAS CORSAIRAS. "La Bandera". LA CRUZ DE GUERRA.
X224 PER TU FLOR, sardana. EL PARDAL, sardana.
X2305 UZCUDUN, pasodoble. EL BARBERILLO, pasodoble.
X2342 CORRIDA DE TOROS EN MADRID. PASO DEL TREN REAL.
X2396 CANTOR DE ASTERIA. RAPACIA.
ES922 LA CIRILA, pasodoble. LOS FLECOS DEL MATON.
X3678 OSU QUE MAHO LA HUERFANITA.
T 614 ALBINO DA DE YEIGA. SURIDA ALOCELO.

"CASA CHICA" Salta 676 - Buenos Aires.
El establecimiento más popular de la República
Nuestros envíos al interior son rápidos; incluyase \$ 0.50 flete postal.
RECUERDE nuestro taller de composuras y venta de Victorias, Fonógrafos, Diafragmas, Motores Fonográficos eléctricos. — PRECIOS EXCEPCIONALES.

OBJETOS EXTRAVIADOS
Registro de conductor de automóviles a nombre de Domingo Ladaga, perdido en la calle, puede retirarlo el interesado en esta administración.

Pedido y oferta de trabajo
JOSE B. SASUDO, PICHEUTA 1697, SE encarga de cobranzas y correajes de Instituciones obreras mutualistas. v. 5/2100.

PERSONAS BUSCADAS
El compañero peruano Julio Ceballos desea saber el domicilio de los compañeros Valentín Carbajal y Marcelo. Dirigirse a Reconquista 1094, ciudad.

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO
Fundado en septiembre de 1889
Capital realizado, \$ 50.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Vende propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros.
Casa matriz: Bartolomé Mitré 576, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital: Sucursal Pueyrredón, Pueyrredón esquina Santa Fe. — A. Mallán, director-gerente.

Tintorería MARTINEZ
Limpiar y planchar 1 traje \$ 4
" " teñir 1 " " 7
SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS
VICTORIA 942
U. T. 38 MAYO 4775

CONSULTE LAS PUBLICACIONES De la EDITORIAL "LA VANGUARDIA"
Encontrará las obras que Ud. desea

"CASA CHICA" LA MEJOR CERVEZA

MARITIMAS

Vapores correos

A ENTRAR

1 - Inglés Princess, procedente de L. Verpool, con fechas hasta el 12 de enero. 1 de febrero - Italiano Conte Rosso, procedente de Génova y escalas. Correo hasta el 15 de enero.

A SALIR

30 de febrero - Español Reina Victoria Eugenia. A las 12 para Montevideo, Rio de Janeiro, Las Palmas, Cádiz y Barcelona. Cierre postal a las 7.30, con alcance a las 11.20.

VAPORES FLUVIALES

Esperados hoy

Te Montevideo, el Ciudad de Montevideo, el Ciudad de Buenos Aires y el Ciudad del Salto. De Asunción - escalas, el Guarany.

A salir hoy

Para Gualeguaychú, el Viena, a las 17. Para Montevideo, el General Artigas, a las 12.30. El Ciudad de Montevideo, a las 23.

CORREO AEROMARITIMO

PARA MONTEVIDEO, BRASIL, AFRICA EUROPA. Alcanza en vapores en puertos del Brasil salida de aviones de General Pacheco (Buenos Aires) los días 1, 8, 15 y 22 de febrero.

Alcanza en Rio de Janeiro al día siguiente a los vapores salidos de ésta. Franqueo por gramos, 5 centavos para Brasil y alcances, y 12 para Europa, además del franqueto ordinario, con la leyenda bien visible "Via aérea".

REMATES

Alberto D. Justo

EN LANUS-188 fotos. Liquidación definitiva de los terrenos del Banco Español, sobre la Avenida Pavón y Remedios de Escalada (antico Nacaruan). Totalmente edificadas, a pocos metros de la Avenida Pavón, adosadas, con doble vía de tranvías eléctricos y varias de omnibus.

EL DOMINGO 2 de febrero, a las 16 horas (4 p. m.), en los mismos y aunque nueva. Solo se exigiran tres mensualidades de renta y 2 por ciento de comisión en el acto del remate, y otras 3 mensualidades dentro de los 60 días al escriturar por ante el señor Silvio M. Peri, con sus honorarios y gastos de escritura los compradores podran pagarlos en 74 cuotas mensuales. Los que prefieran abonar de inmediato al contado, gozaran de un descuento de 12 por ciento del importe de su compra.

IMPORTANTE

El capitán del vapor noruego "TJOMO" agradecerá a quien hubiera encontrado los papeles y documentos de su buque, extraviados entre el 24 y 25 del corriente, se sirva devolverlos a sus agentes en ésta, Moisevic y Cia., 25 de Mayo 375, oficina 212, quienes gratificarán al portador.

EDICTOS JUDICIALES

El juez de lo civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por SOFIA MAROS de MORAITI o MORAITIS, para que comparezcan a decidir sus acciones por ante el juzgado a su cargo número 3 y secretario número 50, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar. - Buenos Aires, diciembre 21 de 1929, - Arturo G. González, secretario. V[6]2.

Por disposición del señor juez de primera instancia en lo civil doctor Mariano Trandoli juzgado 2, secretario 29, háase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de don JACINTO LUIS de JACINTO o LUIS BARNASCO o BIASCO o MARIA VIRGINIA o MARIA e VIRGINIA MORAGLIO o MORALIS o MORALES de BARNASCO o BIASCO. - Buenos Aires, 8 de noviembre de 1929, - Doctor Francisco D. Quispe, secretario. V[25]2.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA e IMPRENTA ENRIQUE BARÉS. Chapas Grabadas Numeradores Escaldados Escaldadores para Puertas Escaldadoras. ACURACION DE FICHAS y ESTAMPADOS para las OFICINAS PARA LA RECLAMACION. 537 VICTORIA - SARMIENTO 825 BUENOS AIRES PIDANSE CATALOGOS

LOS PRECIOS

CAMBIOS BANCARIOS A LA VISTA

Table with exchange rates for various currencies like dollars, francs, and pesos.

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS

Al clausurar ayer sus operaciones, el Banco de la Nación vendió y compró a los siguientes precios:

Table showing the value of foreign currencies like Reichsmarks, Francs, and others.

MERCADO DE CEREALES

Precios extremos registrados ayer. Trigo, de 5 a 15.60; maíz, de 5.90 a 7.25; avena, de 4.20 a 5; lino, de 15.40 a 12; semilla de alfalfa, de 4.80 a 5.30.

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Cotizaciones oficiales. Esta cámara ha fijado los siguientes precios por peso mlt, por los cien kilos: Trigo - Barleta 78 kilos, a \$ 11.45;

id. Buenos Aires, 78 kilos, a 10.45; id. Bahía Blanca, 78 kilos, a 10.53. Lino - 4 por ciento cuerpos extraños, a 18.75.

CAMARA GREMIAL DE MOLINEROS

Precios oficiales de las harinas y sub-productos del trigo: Harina 000, por diez kilos, a \$ 1.91; id. 00, a 1.82; id. 0, a 1.65; id. especial, a 1.28; id. segunda, a 0.67; id. especial exportación, a 1.10.

BOLSA DE ROSARIO

Precios oficiales registrados ayer en esta Bolsa: Trigo - Barleta, base 80 kilos, a pesos 10.93; id. número 2, a 10.63; id. Lino - 4 por ciento cuerpos extraños, a 18.60.

MERCADOS DE HACIENDA

Liniere (vacunas)

Clasificaciones y precios por kilo en peso vivo - Novillos esp. chilloz, de \$ 0.28 a 0.285; id. gord. para continente, de 0.275 a 0.281; id. generales para consumo, de 0.26 a 0.31; novillos esp. y zuro, de 0.26 a 0.31; gordos esp. id. de 0.25 a 0.31; id. generales id. de 0.22 a 0.26; vacas gord. y esp. id. de 0.25 a 0.28; id. pesadas de saladero, de 0.23 a 0.25; id. flacas y de conserva, de 0.14 a 0.19; vaquillonas esp. consumo, de 0.21 a 0.24; id. gordas id. de 0.21 a 0.24; id. generales id. de 0.21 a 0.24; id. generales id. de 0.21 a 0.24; id. generales id. de 0.21 a 0.24.

Liniere (percinas)

Precios corrientes por kilo en peso vivo - Capones esp. de 120 a 180 kilos, de \$ 0.51 a 0.52; id. mestizos de 90 a 110 kilos, de 0.48 a 0.50; livianos gordos y media gordura, de 0.42 a 0.47; flacos e invernales, de 0.35 a 0.38.

Matanza (lanares)

Clasificaciones y precios corrientes por cabeza - Capones pesados de consumo, de \$ 14.40 a 19; id. livianos gordos y media gordura, de 10.40 a 13.90; id. flacos y de conserva, de 7 a 9; ovejas pesadas especiales, de 12.50 a 18; id. livianas gordas, de 9 a 12; id. generales, de 5.80 a 8; lanas, de 11.10 a 12.50; id. especiales id., de 11.10 a 12.50.

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

- 10. Tinos Hunter, cancionista; monólogos, L. S. 7. -Telo Agüero-Conte-Galderrías, cancioneros, L. R. 2. -Tinos Hunter, L. S. 3. -Marta Susantabar, música nativa, L. R. 4. -Discos - baladas y clásicos, L. R. 4. -Orquesta clásica: típica Wels; canciones; violín, L. R. 3 y L. R. 6. 11.30. Baladas al piano, L. S. 3. -Soprano, L. S. 3. -Típica Verrez, L. S. 4. -Arte culinaria, L. S. 6. -Cancionista nacional: típica Wels, L. R. 8. -Holetín de los mercados de Liniere y Tablada, L. R. 3. -Orquesta sinfónica Negri-Calderrías-Conte, L. S. 6. 12.30. Orquesta clásica Negri, L. R. 6. -Jazz Binstock, L. R. 8. -Discos baladas y clásicos, L. S. 4. -Típica Pochobol, L. S. 8. 13. Orquesta típica; cantos populares; romanzas, L. R. 3. 14. Programa para niños, L. R. 4. 15. Orquesta clásica Fontova; típica Brigoni; jazz Binstock; órgano, L. R. 8. -Típica Pochobol; canciones, L. R. 6. -Recitaciones; romanza típica, L. S. 8. 16. Cantos nacionales; piano, guitarra, L. S. 7. -Recitaciones, L. S. 8. -Escenas cómicas, L. R. 3. 17. Cantos nacionales; cancionista "Los Americanos"; cancionista, L. S. 6. 18. Soprano; orquesta típica Gorno; piano; soprano; canto y guitarra, L. S. 8. 19. Típica Brigoni; orquesta clásica Fontova; soprano; violín; Guita, L. R. 8. 19.30. Típica Galderrías; canciones; monólogos; recitaciones, L. S. 6. 20. Boletín informativo de "La Vanguardia", L. R. 1. -Orquesta típica; cantor nacional; Cantor Galderrías; cancionista; guitarristas; cantor, L. S. 8. -Orquesta clásica; típica Verrez; soprano; cancionista; guitarristas, L. S. 4. -Canciones; cantos nacionales; Violín y Clacelo; guitarristas, L. R. 3. 20.15. Romanzas; típica sinfónica Negri; jazz Binstock; cancionista; quinteto napolitano; romanzas; soprano, L. R. 5. 21. Típica; baritone; cantor nacional; recitaciones; cancionista, L. S. 8. -Conjunto de mandolinas; soprano; tenor; romanzas; típica Pochobol; sexteto Fall, L. S. 6. 21.30. Canciones; quinteto napolitano; soprano; tenor; conjunto de mandolinas; soprano; cancionista, L. R. 3. 22. Soprano; típica Brigoni; clásica Fontova; jazz Binstock; órgano; baritone, L. R. 3. LAS ONDAS

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Precios máximos de ayer. Lana cruda fina y mediana, a \$ 7.50 los diez kilos; cruda mediana, a 7; cruda gruesa, a 5; fina Chubut, a 5.50; segunda osquilla, a 7.50; borregas, a 6.30; harinas, a 3.50.

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Precios máximos de ayer. Lana cruda fina y mediana, a \$ 7.50 los diez kilos; cruda mediana, a 7; cruda gruesa, a 5; fina Chubut, a 5.50; segunda osquilla, a 7.50; borregas, a 6.30; harinas, a 3.50.

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Precios máximos de ayer. Lana cruda fina y mediana, a \$ 7.50 los diez kilos; cruda mediana, a 7; cruda gruesa, a 5; fina Chubut, a 5.50; segunda osquilla, a 7.50; borregas, a 6.30; harinas, a 3.50.

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Precios máximos de ayer. Lana cruda fina y mediana, a \$ 7.50 los diez kilos; cruda mediana, a 7; cruda gruesa, a 5; fina Chubut, a 5.50; segunda osquilla, a 7.50; borregas, a 6.30; harinas, a 3.50.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

PROFESIONALES

Directory of professionals including lawyers (ABOGADOS), doctors (MEDICOS), accountants (CONTADORES), dentists (DENTISTAS), and others, with their names and contact information.

DISCOS A \$ 1.50. Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10. GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20. Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TAJYER DE COM-POSTURAS.

Advertisement for Rovada clothing. NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE. TRAJE ENTERIZO OVER-ALL MAMELUCCO. No. 20147 En telas Azul, Kaki, gris, oliva y bronce a \$ 20-14-13-11 y \$ 9.50. PARA NIÑOS: No. 20148 En tela AZUL o GRIS edad 14-12 años. \$ 8.50, 10-8 \$ 7.50, 6-4 \$ 6.50. CALLAO esq. CANGALLO. Antes: DEFENSA 818 - Buenos Aires. U. T. 38, Mayo, 2058-2059.

INSTITUTO "ATENA". Cursos de contabilidad, taquígrafía, correspondencia comercial, francés e inglés. Preparación de aplazados. VICTORIA 1896. Unión Telef. 0379, Rivadavia.

TENEDORES DE LIBROS. MIGUEL NAVAS - Contabilidades por horas, Cangallo 2072, Buenos Aires.

ABOGADOS. SILVIO L. RUGIERI y URBANO EYRAS - Abogados, Calle Rico 188, Dolores (F. C. Sud). - U. T. 135. JOSE ERNESTO ROZAS - Abogado, Asuntos civiles y comerciales, La Plata, 50 número 805, U. T. 2518, - Buenos Aires; Lavalle 1039, Unión Telefónica 0395 Rivadavia.

ESCRIBANOS. JOSE COSTANZA - Escribano público, Pilar (F. C. P.), U. T. 42 Pilar.

MENDOZA. DOCTOR BENITO MARIANETTI - Abogado - 9 de Julio 1142, - Mendoza.

SAN JUAN. DOCTOR ARTURO STORNI - Abogado - Mitre 969 - San Juan.

MANIQUE. La France Ortega. B. MITRE 1123. 260-Gaona-264. La más importante fábrica de América. BUENOS AIRES.

## Los desocupados tuvieron choques sangrientos con la policía

### En Hamburgo se libró una verdadera batalla

HAMBURGO, 31. — Después de una batalla librada hasta con barricadas y que duró toda la mañana, los desocupados se reunieron en el centro de la ciudad, apedreando a la policía, la que disparó sus armas, presumiéndose que haya varios muertos y heridos.

La lucha continúa. La policía ha declarado que cientos de agentes comunistas han logrado entrar a la ciudad. Otros varios miles de desocupados lograron también introducirse a la ciudad por medio de trenes y otros vehículos a pesar de que la policía vigilaba los caminos para tratar de impedir la anunciada "marcha de los hambrientos".

BERLIN, 31. — La ciudad se prepara para tratar de que no se realice la manifestación anunciada por los desocupados y, que según rumores, tratarían de llevar a cabo mañana.

## RETIRO DE PERITOS MILITARES

BERLIN, 31. — Accediendo al pedido formulado por el gobierno del Reich, la conferencia de Embajadores, aceptó retirar de Berlín a los peritos militares franceses, cuyas funciones cesan hoy.

## ESPANTOSA EXPLOSION DE GRISU

### Produjo la muerte de trece mineros

STAMBOUL, 31. — En las minas de hulla de la región de Zoun Gouidack, ocurrió hoy una espantosa explosión de grisú, producida en el interior de las galerías en momentos en que los obreros extraían carbón se hallaban entregados a sus tareas.

La catástrofe produjo la muerte de trece mineros, resultando seis heridos.

## PROCESO AL BANDIDO POLLASTRO

ROMA, 31. — El 8 de marzo próximo será presentado a la corte de casación el recurso de apelación del famoso bandido Pollastro, detenido recientemente en Francia.

## PRENDAS DEL AVIADOR

NOME, 31. — Los que realizan la búsqueda de los aviadores Eielson y Borland, encontraron el casco y los guantes de este último, sepultados en la nieve.

## CRISIS DE TRABAJO EN MADRID

MADRID, 31. — Se torna cada día más aguda la crisis de trabajo en esta capital.

Se calcula que actualmente hay parados 7000 obreros del ramo de construcciones.

## VICTIMAS DEL ALPINISMO

MACERATA, 31. — Italo Bonelli, de Fossombrone; Mario Pettini, de Casino y Giacomo Azolin, de Comacchio se cayeron por un precipicio en las cercanías de Bolognola mientras tomaban parte en una competencia alpinista en los Alpes Apeninos, organizada bajo los auspicios de la Asociación Universitaria de Estudiantes.

## SERA RESTRINGIDA LA PRODUCCION DE TE

BATAVIA, 31. — Varios plantadores de té han resuelto restringir la producción en un 10 o/o y, destruir las ojas que por su calidad inferior no han podido secarse debidamente.

## DEMOLICION DE FORTALEZAS ALEMANAS

ESTRASBURGO, 31. — De acuerdo con las estipulaciones del tratado de Versalles, ha comenzado la demolición de las fortalezas alemanas del Rhin, situadas en la cabecera del puente de Kehl.

## LA INDEPENDENCIA DE FILIPINAS

WASHINGTON, 31. — Se cree que el Senado resolverá antes de terminar el actual período de sesiones la cuestión de la independencia de las Filipinas, pero se considera poco probable que el asunto pueda ser tratado antes de ese término por la cámara de representantes. Las recientes manifestaciones contrarias a los filipinos en California acerca del trabajo, y las cuestiones de raza y las discusiones de las importaciones de las Filipinas en los aranceles sobre el azúcar, han colocado esta cuestión en primer plano.

## EL "DIA DE HUMILLACION NACIONAL"

MANILA, 31. — Por la primera vez desde hace muchos años, el domingo se suspenderán las riñas de gallos, mientras los habitantes celebrarán el "Día de humillación nacional", como protesta por los ataques de que han sido objeto los filipinos en California.

El alcalde ha prohibido una manifestación que pensaban efectuar los estudiantes, por temor de que ocurran incidentes.

# Los nuevos ministros se hicieron cargo ayer de sus respectivas carteras

## Dentro de varios días el jefe del gabinete expondrá al país el plan de gobierno que piensa seguir — La prensa pide que se levante la censura

MADRID, 31. — Tomaron hoy posesión de sus respectivos ministerios todos los miembros que integran el gabinete organizado por el general Berenguer.

MADRID, 31. — Han sido puestas en libertad todas las personas que fueron arrestadas en esta ciudad con motivo de la huelga de estudiantes.

### Será restablecido el ministerio de Estado

MADRID, 31. — El general Berenguer ha dirigido una circular al cuerpo diplomático, confirmando su intención de restablecer el ministerio de Estado.

Se sabe, que muy probablemente será designado ministro de Estado el duque de Alba.

### El gobierno expondrá la política a seguir

MADRID, 31. — Se anuncia que dentro de breve tiempo se publicará una declaración ministerial en la cual se expondrá la política que seguirá el nuevo gobierno para establecer la normalidad constitucional y las soluciones satisfactorias del asunto escolar y de las cuestiones cívicas y militares recientemente sancionadas.

Numerosos alcaldes, presidentes de diputaciones y otros cargos nombrados por la dictadura, han presentado sus renuncias.

Los gobernadores continuarán en sus puestos hasta que el gobierno rezuella.

MADRID, 31. — Un decreto publicado en la "Gaceta Oficial", nombra al general Goded, ex gobernador militar de Cádiz, director de instrucción pública y administrador del ministerio de guerra.

### Será suprimida la Asamblea Nacional

MADRID, 31. — Se anuncia que Yanguas y Messias presentó su renuncia como presidente de la Asamblea Nacional al general Berenguer, quien proyecta suprimir esa asamblea consultiva, reemplazándola por el sistema parlamentario.

MADRID, 31. — El general Berenguer al hablar en la reunión que presidia el rey, no dijo nada de sensacional, limitándose a referirse a los anuncios que ya había hecho respecto a sus proyectos de gobierno.

Manifestó que el deber del gobierno era restaurar a la brevedad posible los sistemas constitucional y judicial.

No indicó fecha para las futuras elecciones, pero los ministros dieron

### Pídesese la supresión de la censura

MADRID, 31. — Los diarios piden en todos los tonos que se levante la censura y se conceda libertad a la prensa. Alegan estar ciertos de que esto facilitaría enormemente el retorno a la normalidad.

MADRID, 31. — El rey Alfonso nuevamente presidirá la reunión del gabinete de todos los jueves, tal como lo hacía antes de la dictadura.

La censura será reorganizada por el coronel de caballería retirado, Ricardo Benítez.

### Porqué no aceptó Cambó formar parte del gobierno

SAN JUAN DE LUZ, 31. — Informaciones de Madrid dicen que todos los ruegos y todos los halagos que se han

dirigido a D. Francisco Cambó con el objeto de ganar su nombre para la nueva situación, han sido inútiles. Cambó ha puesto, para entrar en el gobierno, una condición que no pudo ser aceptada. Según sus propias palabras, era ésta: "La revisión jurídica de la dictadura". No podía ser aceptada porque al encargarse de la formación del nuevo ministerio, el general Berenguer había contraído ante el rey Alfonso un compromiso justamente opuesto al que el señor Cambó pedía: el compromiso de respetar a la dictadura. No quiere ello decir que el nuevo gobierno deba solidarizarse en un todo con la actuación anterior, pero sí que tiene que procurar impedir alcazar al género de crítica que aparte de alcanzar a la dictadura de Primo de Rivera y sus colaboradores, pudiese alcanzar a la corona.

Cuando se le preguntó al líder socialista, Julián Besteiro, cuál era su actitud frente al nuevo gobierno, contestó:

—Yo lo considero como un gobierno de la real casa. Yo sé que a lo que viene es a evitar que la liquidación

## GLOSARIO DEL TELEGRAFO

### POR EL TRATO EQUITATIVO A LOS EXTRANJEROS EN TODOS LOS PAISES

La Sociedad de naciones se ha propuesto asegurar en todos los países un trato equitativo a los extranjeros que deseen ejercer su profesión o industria. Con este fin, el comité económico de la Sociedad de naciones había preparado un proyecto de convenio codificando y generalizando el trato liberal que, en algunos Estados, se concede a los extranjeros en virtud de convenios bilaterales o de disposiciones de legislación nacional. Este proyecto de convenio fué presentado a principios del mes de noviembre de 1929, a la consideración de una primera conferencia en la que tomaron parte los representantes de cuarenta y seis Estados, entre ellos Egipto, México y Turquía.

En el curso de esta reunión, que tuvo lugar en París y que se prolongó hasta principios de diciembre último, la conferencia, después de haber examinado detenidamente todas las dificultades del problema, llegó a un acuerdo sobre ciertas cuestiones y precisó aquellas que quedaban por arreglar. En lugar de concluir un convenio que, para obtener el asentimiento general hubiera tenido que estipular un régimen menos liberal que el previsto por el proyecto del comité económico, la conferencia decidió celebrar una nueva sesión antes de fines de 1930. A este efecto, el presidente y vicepresidente de la conferencia se mantendrán en relación constante con la sección competente de la secretaría de la Sociedad de naciones, e introducirán en el proyecto de convenio las enmiendas necesarias, en vista de las observaciones que los gobiernos envíen antes del 1º de junio de 1930.

Las observaciones de los gobiernos también serán presentadas al comité económico de la Sociedad de naciones, y a la Oficina internacional del trabajo las que se refieran a las cuestiones relativas a los trabajadores. Tal es el método de trabajo de las organizaciones técnicas de la Sociedad de naciones, las cuales no dejan de ocuparse de la cuestión hasta encontrar la solución de un problema, primero por medio de los estudios de los especialistas y después por medio de una conferencia diplomática. Los estudios de los especialistas y las conferencias se suceden unos a otras hasta el momento en que sea posible concluir un convenio.

# La Conferencia de Londres procurará llegar a un acuerdo sobre la distribución del tonelaje naval por categorías

## UNO DE LOS RESULTADOS PRACTICOS DE LA REUNION SERA EL DE CONSEGUIR SE REDUZCA EL NUMERO DE ACORAZADOS

LONDRES, 31. — Obtenido el acuerdo del jefe de la delegación italiana en la conferencia naval, señor Grandi, para esperar que sean discutidos los métodos de la conferencia antes de presionar la discusión de la paridad naval, salió para París esta mañana a las 11, en cuya capital permanecerá hasta el 4 de febrero próximo.

Por su parte, el primer ministro André Tardieu, que preside la delegación francesa, saldrá mañana para París.

LONDRES, 31. — La reducción de los acorazados y la estabilización por otras categorías de los niveles actuales, parece que será uno de los resultados de la conferencia naval.

Diez días de intenso trabajo con los delegados de las demás potencias, parece que han convencido a los americanos que no pueden esperar más de la conferencia. Si se obtiene esto, será generalmente satisfactorio, a pesar de ser mucho menos de lo que esperaba Hoover en ese sentido, o sea la reducción real de toda clase de buques de guerra.

LONDRES, 31. — Resulta significativo que a pesar de las muchas horas empleadas en la conferencia poco se ha hablado de cifras. Sin embargo, se sabe que Francia y el Japon, cuando llegue la oportunidad, pedirán buques auxiliares con exceso sobre la proporción de los acorazados. Japon, como ya se ha visto, quiere la paridad de los submarinos con el más fuerte, considerando 80.000 toneladas como mínimo, irreductible, lo cual es más de lo que actualmente tiene.

Hay una gran similitud entre las posiciones de Francia y el Japon, pues ambas naciones piensan que no obtuvieron en Washington lo que merecían e intentan recuperarlo en Londres.

LONDRES, 31. — El ministro de relaciones exteriores de Francia, Briand, quien forma parte de la delegación francesa que concurre a la conferencia naval de Londres, partió para París esta mañana a las 11.

## ESTALLO UNA BOMBA EN LA CASA DE UN FASCISTA

LUXEMBURGO, 31. — En la vecina localidad de Esch fué colocada una bomba en el negocio del súbdito italiano Sorci, que estalló produciendo grandes daños materiales. A raíz de esto la policía detuvo al sujeto Franz sindicado como antifascista.

## COMUNICADO OFICIAL

LONDRES, 31. — El siguiente comunicado fué entregado a la prensa después de la reunión que celebraron los delegados a la conferencia naval: "La primera comisión de la conferencia naval de Londres se reunió a las 15 horas, en el palacio de Saint James, bajo la presidencia del primer ministro del Reino Unido, con el fin de examinar la siguiente resolución adoptada en la tercera sesión plena:

dirigido a D. Francisco Cambó con el objeto de ganar su nombre para la nueva situación, han sido inútiles. Cambó ha puesto, para entrar en el gobierno, una condición que no pudo ser aceptada. Según sus propias palabras, era ésta: "La revisión jurídica de la dictadura". No podía ser aceptada porque al encargarse de la formación del nuevo ministerio, el general Berenguer había contraído ante el rey Alfonso un compromiso justamente opuesto al que el señor Cambó pedía: el compromiso de respetar a la dictadura. No quiere ello decir que el nuevo gobierno deba solidarizarse en un todo con la actuación anterior, pero sí que tiene que procurar impedir alcazar al género de crítica que aparte de alcanzar a la dictadura de Primo de Rivera y sus colaboradores, pudiese alcanzar a la corona.

Cuando se le preguntó al líder socialista, Julián Besteiro, cuál era su actitud frente al nuevo gobierno, contestó:

—Yo lo considero como un gobierno de la real casa. Yo sé que a lo que viene es a evitar que la liquidación

de la dictadura se transforme en una liquidación de la monarquía. Contra esa manobra, natural en los que tienen interés en defenderla, estamos y estaremos nosotros.

En ese sentido van a pronunciarse oficialmente el Partido Socialista español y la Unión General de Trabajadores en un manifiesto que en estos momentos está siendo redactado.

### Promesas de Berenguer

MADRID, 31. — Se informa de buena fuente que el general Berenguer concederá amnistía a la mayoría de los enemigos políticos de la dictadura, reabrirá los locales de los directorios estudiantiles, y permitirá a los presidentes de las asociaciones estudiantiles ingresar nuevamente a la Universidad.

### Lo que opina Indalecio Prieto

HENDAYA, 31. — "La crisis que se tramita en estos momentos — dice — no significa al la corona arrepentimiento por haber entrizado sin disminuir la dictadura y haberla prolongado entre jubilosas muestras de afección."

Tampoco acusa voluntad de prescindir de los antiguos anhelos absolutistas, plenamente satisfechos durante seis largos años. La substitución de Primo de Rivera es simplemente una manobra encaminada a frustrar un movimiento militar en vísperas de surgir, y que de haber estallado quizá no hubiera detenido su impulso en el derribo de quien, en virtud de un regio mandato, ejercía de titular de la dictadura. A juzgar por las palabras, ésta no hubiera sido otra sublevarción de real orden, como la de 1923. El suplemento de dictadura que se está fraguando tendrá, probablemente, maneras más discretas y menos visibles que las que caracterizaban a la anterior. Pero es también un dictadura y procurará diferir cuanto pueda la implantación del régimen constitucional. Para ello buscará a los ministros dentro de las esferas palatinas, donde no son posibles los sanos gestos de independencia.

Hoy el gobierno de Primo de Rivera ha caído bajo el peso de sus yerros. Jamás la irregularidad administrativa tuvo en España tan vergonzosa amplitud, ni forma tan desecada. Sólo los estudiantes han salvado colectivamente en decoro al presentar gallardamente la batalla a la dictadura.

### Los somatenes

MADRID, 31. — El general Dámaso Berenguer no ha tenido tiempo todavía para ocuparse de los somatenes, pero, según los observadores bien enterados, éstos, que existían en algunas partes de España, incluso en Madrid antes de la dictadura de Primo de Rivera, no desaparecerán.

Sin embargo, en vez de ser dirigidos por los amigos íntimos del marqués de Estella, que los consideró como una organización personal de él, se les ha perdido ese carácter, siguiendo su actuación como una institución nacional destinada a apoyar el orden.

### Declaraciones de Unamuno

SAN JUAN DE LUZ, 31. — Interrogado D. Miguel de Unamuno sobre la situación política, dijo lo siguiente: "La dictadura agonizaba. Primo de Rivera no podía el poder únicamente porque no encontraba quién lo substituyera comprometándose a no exigir responsabilidades, entre ellas las del rey, que fué quien dio el golpe de estado. Al cabo se vio obligado a ceder a la presión de la opinión pública y a la descomposición del ejército. Aun esta substitución encontrará grandes dificultades, pues trata de evitar que se esclarezcan aquellas responsabilidades, más las contraídas por la dictadura, que ha sido de la mayor corrupción administrativa conocida en España. Ha sido un régimen de cohecho, prevaricación, robo e injusticias. La prueba del tiempo que tiene es el suceso de que hasta que haya cortes no se dejara discutir el golpe de estado ni la dictadura. Así es imposible preparar la campaña electoral, sin tratar de los asuntos que hayan de figurar como objeto de esas cortes, que serán constituyentes. El rey me dijo antes del golpe de estado que había, sí, que exigir responsabilidades, hasta reglas, si alcanzaban. Pero ahora teme afrontárselas. En el primer aniversario dijo el rey a un amigo mío: "Se hará justicia a todos", pero ahora, por temor a la justicia, teme que ello ocurra. No olvidemos que España formaba parte indebidamente de la Sociedad de naciones, pues la constitución de esta sociedad exige que sus miembros sean países regidos democráticamente, y España no lo era. No es posible volver a España mientras no se establezcan completamente las garantías constitucionales."

### Renuncia de asambleístas

MADRID, 31. — El presidente, cuatro vicepresidentes y cuatro secretarios de la asamblea consultiva nacional presentaron hoy la renuncia irrevocable de sus cargos, y pidieron al general Berenguer que designara las personas a quienes harían entrega de esos puestos.

### Actitud del Partido Socialista

MADRID, 31. — Bajo la presidencia de Julián Besteiro, se reunió en sesión plenaria el Partido Socialista, juntamente con los miembros directivos de la Unión General de Trabajadores, examinando el momento político y aplazando acuerdos hasta "conocer el programa que desarrollará el actual gobierno."

### ENTENTE ENTRE COMPANIAS SIDERURGICAS

DUSSELDORF, 31. — Los representantes de las compañías productoras de coque de acero de Alemania, Francia, Bélgica, Checoslovaquia, Polonia y Hungría, ha decidido prolongar la entente comercial continental existente entre sus empresas.

# El consejo de la Liga dirigió una nota a Bolivia y Paraguay

## Se les pide solucionen el conflicto pendiente

GINEBRA, 31. — El secretario general de la Sociedad de naciones, Mr. Drummond, dirigió a los gobiernos de Bolivia y Paraguay y a los miembros del Consejo de dicho organismo internacional, un telegrama del presidente de turno del Consejo, Zaleski, en el que le ruega agradecer al ministro de relaciones exteriores del Paraguay, Zubizarreta, el radiotelegrama que le envió afirmando que el Paraguay no se alejó jamás de los procedimientos pacíficos y, como resultado de la declaración análoga hecha por Bolivia, expresó la firma de un tratado del Consejo de la Sociedad de naciones de que ambos países lleguen a un método de arreglo de todas las cuestiones del Chaco Boreal.

El secretario general, Eric Drummond, publica, igualmente, una carta del delegado boliviano, Cortázar, en la que transcribe un cablegrama de la cancillería boliviana, explicando por primera vez el origen del incidente del 16 de enero, el cual fué motivado por un ataque de 60 soldados paraguayos contra un puesto boliviano, dando muerte a uno y dispersando a los demás ocupantes del mismo.

### SERVICIO TELEFONICO ENTRE NUEVA YORK Y BUENOS AIRES

Actúense las pruebas finales

NUEVA YORK, 31. — Los ingenieros de la American Telephone and Telegraph Company están activando las pruebas finales en las estaciones receptoras y transmisoras respectivas a fin de inaugurar el servicio comercial radiotelefónico entre Norte y Sud América, que, de acuerdo con lo que se espera, podrá ser el 1º de marzo próximo. El establecimiento de este servicio, que deberá irse gradualmente extendiendo a todos los países latino-americanos, pondrá en comunicación directa hablada a tres continentes y permitirá efectuar conversaciones entre Nueva York y Buenos Aires tan claras como las que se efectúan actualmente entre Nueva York y Filadelfia.

El equipo necesario para la operación de este servicio es el mismo poderosísimo que es empleado ahora diariamente para trabajar desde los Estados Unidos a Europa, habiéndose añadido, los últimos adelantos en materia de transmisión y recepción radiotelefónica en ondas cortas.

### EL PREMIO NOBEL DE LA PAZ

### Será pedido para Macdonald

ESTOCOLMO, 31. — Se informa que dos jefes del socialismo han propuesto que el parlamento noruego solicite para el primer ministro británico, Mr. Ramsay Macdonald, el premio Nobel de la paz.

### VARIAS EPIDEMIAS SE HAN DECLARADO EN TOKIO

LONDRES, 31. — El corresponsal de la Exchange Telegraph Company en Tokio comunica que ha sido oficialmente anunciado haberse declarado una epidemia de fiebre tifóidea, difteria y escarlatina en dicha capital, de las cuales se produjeron centenares de casos.

Se atribuyen dichas fiebres al excesivo tiempo seco reinante, poco común en esta estación.

### LEY SOBRE SEGURO A LA DESOCUPACION

La cámara de los comunes rechazó las enmiendas introducidas por los Lores

LONDRES, 31. — La cámara de los comunes, por 284 votos contra 153 primeramente y por 273 contra 124, después, se mostró hoy en desacuerdo con la cámara de los lores respecto a las enmiendas introducidas por ésta al nuevo proyecto de ley sobre seguro de desocupación, que fué recientemente aprobado por la cámara de los comunes.

El proyecto será devuelto a la cámara de los lores, acompañado del pedido de que se le apruebe sin enmiendas.

### Socialista sobre la opinión que les merece el nuevo gobierno, respondieron:

"El Partido Socialista acienta cada vez más su fusión con el Partido Republicano."

MADRID, 31. — El diario "El Socialista" publicó un artículo examinando los acontecimientos.

Dice el citado diario que el general Primo de Rivera recibió esta mañana a los antiguos ministros de instrucción, economía y marina, al general Sanjurjo y al director general de comunicaciones y a miembros destacados de los más importantes sindicatos libres, para decidir, conjuntamente con el comité ejecutivo de la Confederación nacional, para que estas entidades permanezcan ajenas a la liquidación de la situación política actual, y aceptando a la vez todo gobierno que asegure el mantenimiento de la austeridad y que garantice los derechos sindicales, interesándose también por las reivindicaciones económicas de los obreros y de los sindicatos, confiando en que ningún gobierno permitiría el retorno al terrorismo.